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В обкоме КПСС и облисполкоме
Об итогах социалистического соревнования производственных 
управлений, колхозов и совхозов за I квартал 1963 года

Выполняя постановления мартов
ского и ноябрьского Пленумов Ц К 
КПСС, труженики сельского хозяй
ства области добились в I  квартале 
йвбЗ  года дальнейшего увеличения 
производстаа и  заготовок продуктов 
животноводства. Квартальный план 
заготовок молока выполнен на 104 
процента, мяса —  на 184 ,3  и яиц 

на 137 ,3  процента.
Успешно справились с выполне

нием квартального плана по заго
товкам продуктов животноводства 
Шегарское, Кривошеинское, Томское 
и Парабельское производственные 
управления. Ко.іхозы и совхозы этих 
управлений имеют лучшие показате
ли по росту поголовья крупного ро
гатого скота и свиней.

Вместе с тем бюро обкома КПСС 
и облисполком отмечают, что Аси- 
Еовское, Зырянское, Бакчарское и 
Чаинское производственные управ
ления не обеспечилй выполнение 
плана I  квартала по продаже госу
дарству молока и  допустили значи
тельное снижение молочной продук
тивности коров.

В текущем году во многих хозяй
ствах области увеличился падеж те
лят и поросят.

На 1 апреля 1963  года по сравне
нию с соответствующим периодом 
прошлого года в колхозах и совхозах 
Парабельского, Асиновского и неко
торых других производственных у п 
равлений сократилось поголовье 
овец.

Отмеченные недостатки в выпол
нении планов и  социалистических 
обязательств за I  квартал 1963  годя 
свидетельствуют о том. что партий
ные комитеты и  производственные 
управления, руководители и специа
листы колхозов и  совхозов не при
няли необходимых мер для усиления 
организаторской и политической ра
боты среди тружеников сельского 
хозяйства по увеличению производ
ства и заготовок продуктов животно
водства.

В СОВЕТЕ  
МИНИСТРОВ  

СССР
Учитывая пожелания трудящих

ся. Совет Министров СССР поста
новил перенести день отдыха с 
воскресенья 28 апреля на вторник 
30 апреля 1963 года.

Рассмотрев итоги социалистиче
ского соревнования за I  квартал, бю
ро обкома КПСС и облисполком при
знали победителем в социалистиче
ском соревновании производственных 
управлений по увеличению произ
водства и продажи государству про- 
Д5'ктов животноводства я  росту по
головья скота Шегарское производ
ственное управление (начальник уп 
равления тов. Плотко Ф. М., секре
тарь партийного к (^итета  тов. Вы
соцкий А. Е .). выполнившее ' квар
тальный план по продаже государ
ству скота и птицы на 158,6  про
цента, молока —  на 119,7  и яиц 
—  на 181 .8  процента. Колхозы н 
совхозы увеличили производство мя
са на 32 процента, молока —  на 8 
и яиц —  на 44 процента. Надоено 
молока от коровы 525 к г, или на 
19 к г  больше, чем в I  квартале 
1962  года. Добились увеличения по
головья крупного рогатого скота на 
10 процентов, в том числе коров 
на 6, и  свиней —  на 34 процента.

Шегарскому производственному 
управлению вручается переходящее 
Красное знамя обкома КПСС и обл
исполкома и оно заносится на обла
стную Доску почета.

Победителем в социалистическом 
соревновании по увеличению произ
водства и продаже продуктов живот
новодства и росту поголовья скота 
признан совхоз «Рыбаловский» Том
ского производственного управления
(директор совхоза тов. Бодажкор
Д. I I., секретарь парткома тов. Че- 
пурнов М. В.). Совхоз выполнил
квартальный план по продаже госу
дарству скота и птицы на 240  про
центов и молока —  па 133 ,7  про
цента. увеличил поголовье крупного 
рогатого скота, в том числе коров, 
свиней, производство мяса и молока. 
Здесь надоено молока от коровы по 
564 килограмма. Решено совхозу 
«Рыбаловский» вручить переходя
щее Красное знамя обкома КПСС и 
облисполкома и занести его на обла
стную Доску почета.

Два'первы х места в соревновании 
колхозов за выполнение принятых
обязательств по увеличению произ
водства и продажи государству про
дуктов животноводства и росту по
головья скота присудить колхозу 
имени Ленина Кривошеинского про
изводственного управления (предсе
датель колхоза тов. Журавлев й . Т., 
секретарь партийной организации 
тов. Петлин Н. Г .) и колхозу имени 
В. Кингисеппа Зырянского произ
водственного управления (председа
тель колхоза тов. Лехмус Р. А., сек
ретарь партийной организация 

тов. Сате X. Ю.).

Замечательные людА трудятся в пятом цехе зотода «Томкабель». 
Перевыполнив план первого квартала по всем производственным по
казателям. коллектив цеха первым на заводе встал на предмайскую 
трудовую вахту. Праздник Первомая труженики цеха встречают тру
довым подъемом.

На этом снимке вы видите двух братьев— Александра Федорови
ча и Николая Федоровича Завья.ювых. В дни предмайской трудовой 
вахты братья Завьяловы выпускают продукцию отличного качества, 
намного перевыполняют задания,

Фото Ю. Евсюкова.

Колхоз имени Ленина выполнял 
квартальный план продажи государ
ству скота на 121 процент и молока 
—' на 143 процента, надоил моло
ка  от коровы за I  квартал 1963  года 
по 501 килограмму, или на 94  кило
грамма больше, чем за соответству
ющий период прошлого года; увели
чил поголовье крупного рогатого 
скота на 8 ,3  процента, свиней —  
на 54 и овец —  на 6 процентов. 
Производство мяса в хозяйстве воз
росло на 63 н молока —  на 27 про
центов.

Колхоз имени В. Кингисеппа вы
полнил квартальный план продажи 
государству скота на 142  процента, 
молока —  на 112 ,5  процента, на- 
дОил от коровы за 1 квартал 1963 
года по 483 килограмма молока, 
или на 108 килограммов больше, чем 
за соответствующий период прошло
го года; увеличил поголовье крупно
го рогатого скота на 7 ,4  процента, 
в том числе коров —  на 11,8 , сви
ней —  на 30,9  и  овец —  на 6,9 
процента. Производство мяса в хо
зяйстве возросло на 82,5  процента 
и молока —  на 41,9 процента.

Колхозам имени Ленина и имени 
В. Кингисеппа решено вручить пе
реходящие Красные знамена обкома 
КПСС и облисполкома и  занести их 
на областную Доску почета.

Отозвать Красные знамена обкома 
КПСС и облисполкома из колхозов 
«Путь Октября» Асиновского произ
водственного управления и «Россия» 
Чаинского производственного управ
ления. как не выполнивших усло
вий социалистіческого соревнова
ния.

Обком КПСС и облисполком от^ 
метили положительную работу в 

первом кп.артале по увеличению про
изводства и продажи государству 
продуктов животноводства: Криво
шеинского. Томского и Парабельско
го производственных управлений: 
совхоза «Молчановский» Кривошеин
ского производственного управления: 
колхозов: «Заветы Ильича» Бакчар- 
ского производственного управления. 
«Сибиряк» —  Зырянского, имени 
Калинина —  Кривошеинского, име
ни Кирова —  Чаинского, имени ХХП 
съезда КПСС, имени XXI съезда 
КПСС и «Новая жизнь» Шегарского

производственных управлений. Бю
ро обкома КПСС и облисполком обя
зали партийные комитеты и произ
водственные упразления, первичные 
партийные организации, руководите
лей и специалистов колхозов и сов
хозов принять меры к  ликвидации 
падежа скота, сохранить весь наро
дившийся молодняк. Прекратить по
рочную практику сокращения пого
ловья овец, обеспечить в 1963  году 
безусловное вьшолнение планов по 
росту поголовья всех видов скота.

Бюро обкома КПСС и облисполком 
призывают всех колхозников, рабо
чих совхозов и специалистов сель
ского хозяйства включиться в со
циалистическое соревнование за ус
пешное завершение зимовки скота и 
выполнение обязательств, принятых 
на 1963 год по росту поголовья об
щественного животноводства, увели
чению производства и заготовок 
сельскохозяйственных продуктов.

М А С Т Е Р А М  Л О В А
Десятки тысяч центнеров высокосортной обской ры

бы дает стране Томская область. В трудных условиях 
севера ведут промысел бригады государственного лова 
и р ^о л о ве ц ки х  артелей. Весть о том, что за успехи, 
достигнутые в выполнении государственных планов 
социалистических обязательств по добыче рыбы и про
изводству рыбной продукции, Президиум Верховного 
Совета СССР наградил большую группу работников 
рыбной промышленности страны, в том числе и передо
виков рыбных промыслов нашей области, наполняет 
сердца рыбаков радостью.

Высшей правительственной награды —  ордена Ле
нина удостоен рыбак Александровского рыбокомбината 
М. Н. Тотосов. Этого неутомимого труженика обских 
просторов знают все рыбаки области. Односельчане не
сколько раз избирали его депутатом сельского Совета. 
Жизнь тов. Тотосова —  достойный пример для других. 
Вернувшись с  фронта Великой Отечественной войны, он 
почти 17 лет работает на рыбных промыслах, доби
ваясь высоких уловов. 1 2 0 — 130 центнеров рыбы і 
год —  таков улов передового рыбака. Тов. Тотосов ов
ладел снежной профессией водителя метчика. Звено, 
котором он работает, начало борьбу за звание коллек
тива коммунистического труда.

Высокие награды украсят грудь лучших обработчиц 
Матрены Дмитриевны Антипенко с Каргасокского рыбо
завода и Лидии Ивановны С кукиной с К-олпашевскм’О 
рыбокомбината. Они награждены орденами Трудового 
Красного Знамени. У  этих женщин учатся мастер
ству рыбообработки многие передовики рыбной про
мышленности области.

Лидия Ивановна Скукина, например, пришла в кон
сервный цех Колпашевского рыбокомбината еще в годы 
войны. Рыбокомбинат стал для нее школой ж изни и 
высокого мастерства. Несколько лет назад коллектив 
цеха, где трудится Лидия Ивановна, начал бороться за 
право называться цехом коммунистического труда. Те
перь он носит это высокое звание. Тов. Скукина вкла
дывает в работу свой богатый опыт, весь жар души. 
Здесь она стала членом великой ленинской партии. 
Недавно коммунисты избрали ее членом Колпашевско
го горкома КПСС.

Далеко на севере нашей области раскинулась рыбо
ловецкая артель «Россия». Более чем полтора десятка 
лет возглавляет ее коммунист А. И. Плесцов. Рядом с 
боевыми наградами на его груди будет красовать
ся высокая трудовая награда —  орден «Знак По
чета». Много труда вкладывает. А. И. Плесцов в укреп
ление хозяйства. Он помог вывести когда-то от
стающую артель в передовые. За последние 10 лет 
доходы рыбоартели возросли в три раза. А средний до-

'ХОД колхозника, занятого на добыче рыбы, увеличился 
в пять с лишним раз. Средний вылов на рыбака за пос
ледние годы здесь увеличился более, чем в два раза. В 
прошлом году рыбоартель «Россия» дала стране почти 
4 .500  центнеров обской рыбы, значительно перевыпол
нив план.

Мы горды тем, что правительство высоко оценило 
труд лучш их мастеров лова тов. Саиспаева из колхоза 
«Рыбак» Парабельского рыбозавода, тов. Ридель из 
колхоза «Охотник и рыбак» Молчановского рыбоза
вода, тов. Дамма —  мастера по обработке рыбы Алек
сандровского рыбозавода.

Рыбаки нашей области будут равняться на своих 
маяков. В этом году бригады гослова и рыболовецкие 
артели Томского госрыбтреста значительно увеличат 
улов «живого серебра». Сейчас на вооружении рыбаков 
Колпашевской ба.іы имеется 125 самоходных судов. В 
летнюю путину 1963  года в бригадах государственного 
лова будет работать около 100 метчиков и тоневых ка
теров. Мощным флотом промысловых судов оснащены 
рыболовецкие колхозы.

Для транспортировки свежей рыбы на дальнее рас
стояние мы используем самоходные изотермы, которые 
впервые появились в нашей области пять лет назад. В 
эту навигацию из Астрахани Северным морским путем 
придет на Обь первое 30-тонное рефрижераторное суд
но. Это позволит нам быстрее доставлять улов к  месту 
обработки, вырабатывать продукцию более высокого 
качества.
• В нынешнюю летнюю путину все стрежевые невода, 
дающие наиболее ценную рыбу, будут переведены на 
электрическую тягу. На Колпашевской ремонтно-экс
плуатационной базе осваивается вы пуск неводников с 
металлическими корпусами. В этом году бригады рыба
ков получат 10 первых самометных неводников.

Тысяча рыбаков ежедневно выходит на промыслы. 
Это мужественные, трудолюбивые люди. В ответ на 
высокую оценку труда рыбаков, обские промысловики 
обещают выполнить годовой план добычи рыбы к 
25 декабря и дать до конца года не менее 1 .000  цент
неров сверхплановой рыбы. План по вы пуску консер
вов будет выполнен к  18 декабря. К  концу года рыбо
обработчики дадут сверх плана 200  тысяч банок, кон
сервов.

Сейчас работники рыбной промышленности области 
готовятся к  встрече 1 Мая. План первого квартала по 
вылову рыбы значительно перевыполнен. К первомай
скому столу трудящихся рыбаки дадут .не менее 500  
центнеров рыбы дополнительно к  плану четырех меся
цев.

Е. ФОМИН,
управляющий Томским госрыбтрестом.

ЗА 250 ТЫСЯЧ КУБОМЕТРОВ ЛЕСА 
НА КАЖДЫЙ ПЛАВУЧИЙ КРАН

Обязательства

«Кировец» 
на целине

ЦЕЛИНГГРАД, 17 апреля. (Корр. I 
IАСС). На Ц елинной м а ш иноиспы та 
тельной станции  их недели давно, і 
П рош лой осенью  мощ ны е тр а кто р ы  і 
«К-700» проходили здесь испы тания .
И вот после р е ко н с тр у кц и и  тр а кто р ы  
вновь прибы л и  на целину. М аш и ны  і 
п р ойд ут государственны е испы тания  
на полевы х работах.

Из Ленинграда приехал и и пред- < 
ставители К и р о вско го  завода.

Главный ин ж е н е р  Ц елинной маш и
ноиспы тательной станции  М. П. Ш и 
баев рассказал корре спонденту 
ТАСС:

— Новая модель «Кировца» — ди
зельны й кол есны й тр а кто р  «К-700» 
— сам ый м ощ ны й и з  всех подобных 
м а ш ин. На наш их полях б удут рабо
тать  тр и  «Кировца». Мы объединим ' 
их в один механи зированны й отряд, 
а для сравнения  рядом будет рабо
тать  отряд тр а кто р о в  «Т-75». Про- 
грамм а и сп ы таний  очень н а пр яж е н 
ная, таи что  работать придется 
кр у гл ы е  с у т к и . Нам очень хочется, 
чтобы  «Кировцы » е честью  вы держа- ' 
ли все испы тания  и быстрее выш ли 
на целинные просторы .

Над Просторами нарымской 
тайги дуют теплые ветры. Прой
дет немного времени, и по голу
бым лентам рек двинется мощный 
потіш леса —  главное богатство 
тайга.

В этом году сплавщики Нарьга- 
ской сплавной конторы должны 
погрузить в су'"’ больше полуто
ра миллионов кубометров кругло
го леса и готовых пиломатериа
лов.

Трудно сейчас представить от
грузочные сплавные рейды без 
мощных кранов П К-10. Их сталь
ные руки с открытием навигаций 
и до поздней осени неутомимо 
укладывают на баржи многотон
ные пакеты леса, готовую про
дукцию деревообрабатывающих и 
лесопильных предприятий, осво
бождают ot грузов трюмы судов.

Большим уважением на Кет- 
ском сплавном участке Нарым
ской сплавной конторы пользует
ся крановщик Иван Иосифович 
МилйК. В прошлую навигацию со 
своим экипажем он отгрузил кра
ном П К -10  180  тысяч кубомет
ров леса. Такой производительно
сти на погрузке леса в баржи до
бились немногие крановщики 
комбината «Томлес». Но то, что 
было хорошо вчера, сегодня уже 
яе удовлетворяет передовиков. 
Нынче они берут новые обяза
тельства.

—‘ ‘ Если речники будут вам 
своевременно поставлять баржи, 
то экипаж нашего крана отгрузит 
за нынешнюю навигацию 255 
тысяч кубометров леса,— заявил 
И. И. Милик. —  Такое количест
во леса заготавливает за год сред
ний леспромхоз.

Обязательство механизаторов 
основано на реальном расчете. В 
последние годы резко возрос объ
ем лесозаготовок в верховьях Ке* 
ти. Нынче сплавщики Кетского 
сплавного участка должны погру
зить в баржи 7 40  тысяч кубомет
ров леса. В их распоряжении —

крановщиков
Нарымской

сплавконторы

ВЫСОНИЕ НАГРАДЫ  РАБОТ НИНАМ
Гратдансного воздушного флота
За самоотверженный труд и выдающиеся достижения в освоении авиа

ционной техники Гражданского воздушного флота Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 16 апреля 1963  года присвоил звание Героя Со
циалистического Труда с вручением-ордена Ленина и золотой медали 
«Серп и молот» Анопову Б. А. —  пилоту-испытателю Государственного 
научно-исследовательского института Гражданского воздушного флота, 
Богомолову А. А. —  бортовому механику Якутского территориального 
управления, Богуславскому И. И. —  пилоту-инструктору Украинского 
территориального управления. Витновеному А. К. —  командиру авиаци
онного отряда, гор. Москва, Кузину С. Д. —  токарю авиаремонтного за
вода, Курманчуну А. П. —  авиационому технтсу Дальневосточного терри
ториального управления, Николаеву П. Н. —  командиру объединенного 
авиационного отряда Казахского территориального управления, Новру- 
зову Али МамѳД'Наби оглы —  командиру корабля «ИЛ-18» Азербайджан
ского территориальното управления, Помвлову А. П. —  командиру кораб
ля «ТУ-104» Западно-Сибирского территориального управления, Степано
ву Н. Г. —  главному инженеру линейно-эксплуатационных ремонтных ма
стерских аэропорта Внуково.

За заслуги в развитии Гражданского воздушного флота и успешное ос
воение авиационной техники орденами и медалями награждено 740  работ
ников Гражданского воздушного флота.

Орденом Ленина награждено 112  человек, орденом Трудового Красно
го Знамени —  2 05 , орденом «Знак Почета»— 226 , медалью «За трудовую 
доблесть» 1 02  н  медалью «За трудовое отличие» ^  95 человек.

(ТАСС).

три крана П К-10. Ими коллектив 
сплавучастка решил отгрузить 
всю древесину.

—  Мы подсчитали все резервы 
и решили, что каждый кран пере
работает за навигацию по 250 
тысяч кубометров леса, —  гово
рит начальник сплавучастка тов.
Казак. —  Четко организуем рабо
ту каждого крана, будем широко 
использовать передовой опыт по
грузки  леса.

В прошлом году на Тогурском 
рейде Кетского сплавучасіка ши
роко применяли беспучковую по
грузку леса. Это дает большую 
выгоду. На обслуживание одного 
крана требовалось вдвое меньше 
людей, чем на Усть-Чаинском 
рейде, где перед погрузкой лес 
плотили в пучки . При беспучко
вой отгрузке леса повысилась 
комплексная выработка, снизи
лась себестоимость погрузочных 
работ.

Сплавщики уверены в своих 
силах. Однако серьезную тревогу 
у них вызывают простои, которые 
допускаются по разным причи
нам. Крановщик И. И. М илик под
считал. что в прошлую навига
цию его кран простоял только в 
ожидании барж 660  часов. За это 
время при средней производитель
ности по 8 00  кубометров в смену 
можно было бы погрузить в суда 
не менее 75 тысяч кубометров 
яревогины. Кроме этого. 77 часов 
было потеряно из-за отсутствия 
леса.

Принимая новые обязательст
ва. крановщ ики предъявляют 
большие требования к  речникам.
Томский лесоперевалочный и де
ревообрабатывающий комбинат и 
Новосибирский речной порт не 
разгружали в сроки суда с лесом. 

ЧиШШШШШІІНІІІІШІІІІИШПІІІІІІІПІШШиИііііІІіІіиіШІІІН

Суда здесь простаивали в ожида
нии разгрузки по 10 — 12 суток. 
Это приводило к  нарушению гра
фика отгрузки леса на сплавных 
рейдах.

—  Мне за смену удавалось у к 
ладывать по 960  кубометров, —  
говорит крановщик В. Мымрин с 
Усть-Чаинского рейда. —  Но 
кран работал далеко не на пол
ную мощность. Он простоял за 
навигацию 150 смен из-за отсут
ствия барж. Случалось так, что 
мы по трое— четверо суток ожи
дали баржи, а на погрузку затра
чивали по 10 — 12 часов.

Этот серьезный разговор о 
предстоящей навигации состоялся 
на совещании крановщиков, кото
рое провел на днях Колпашев- 
скйй горком КПСС. В нем приня
ли участие представители Нарым
ской сплавной конторы, Кетского 
лесозавода, Нарымского эксплуа
тационного участка Обского паро
ходства. В своих выступлениях 
участники совещания подняли 
много важных вопросов. Началь
ник склада готовой продукции 
Кетского лесозавода тов. Кондра
шов рассказал о тревожном поло
жении на причалах рейда. Строи
тельное управление Ks 23  треста 
«Томлесжелдорстрой» обещало 

построить подкрановые пути к  1 
апреля. До открытия навигации 
остались считанные дни, а пути 
до сих пор не готовы. Это может 
парализовать отгрузку продук
ции. Ведь в предстоящую навига
цию с причалов рейда предстоит 
отгрузить 195 тысяч кубометров 
пиломатериалов.

Пленум оргкомитета 

Союза работников 

кинематографии
МОСКВА, 16 апреля. (ТАСС). Се

годня в Москве открылся пленум 
оргкомитета Союза работников ки 
нематографии СС!СР. На повестке дня 
один вопрос: «За высокую идейность 
и художественное мастерство совет
ского киноискусства».

С речью на пленуме выступил 
председатель оргкомитета Союза ки
норежиссер народный артист СССР 
И. А. Пырьев. Затем началась дис
куссия.

В центре внимания участников 
пленума —  задачи высокой идейно
сти и художественного мастерства 
советского киноискусства.

Все выступающие единодушно 
выражали мнение, что под знаменем 
партийности и народности советская 
кинематография одерживала и будет 
одерживать победы, показывая чело
века— строителя коммунизма.

Кинорежиссер И. Хейфиц говорил 
о традициях новаторства, которые 
всецело должны быть подчинены 
идейно-художественным задачам.

Ясность идейной позиции, чистота 
идейного оружия и его прицельность, 
сказал режиссер Ф. Х итрук. —  важ
ны для каждого жанра киноискус
ства: будь то художественный
фильм или мультипликация. Тов. 
Х итрук подсобно остановился на раз
витии советской мультипликации.

С речью на пленуме выступил 
председатель Государственного ко
митета Совета Министров СССР по 
кинематографий А. Романов.

На совещании нарымские кра
новщики приняли обязательство 
отгрузить в навигацию 1963 го
да каждым краном П К-10  по 250  
тысяч кубометров леса, включи
лись в соревнование за звание 
ударников коммунистического 
труда.

П Р И Е З Д  

в  М О С К В У  

Д Ж О Н А  

Б Е Р Н А Л А
МОСКВА. 16  апреля. (ТАСС). Для 

участия в заседаниях Комитета по 
международным Ленинским премиям 
«За укрепление мира между народа
ми» сегодня в Москву прибыл вид
ный английский ученый, президент- 
исполнитель Всемирного Совета Ми
ра профессор Джон Бернал.

ііішішшииишш

R 1 М Д Я-П Д А Н  7 МЕСЯЦЕВ
С большим подъемом трудятся 

в дни предмайской трудовой вах
ты лесозаготовители Парабель
ского леспромхоза. Вступая в 
предмайское соревнование, кол
лектив леспромхоза дал слово вы
полнить к  1 Мая полугодовой 
план лссозаго'лвок.

Вчера в редакции нашей газе
ты  раздался телефонный звонок. 
Начальник планового отдела лес
промхоза И. Л. Тиханов сообщи.1 : 
предмайское обязательство вы
полнено. 15 апреля коллектив 
леспромхоза завершил полуго
довой план лесозаготовок. К  бере
гам сплавных рек лесозаготови
тели доставили 201  тысячу к у 
бометров сибирской древесины.

Высокие образцы труда пока
зывают в эти дни многие коллек
тивы лесопунктов и мастерских 
участков. Лесозаготовители ма
стерского участка Осипово, кото

рый возглавляет опытный мастер 
леса И. П. Кривовяз. уже загото
вили сверх полугодового плана
6.500  кубометров леса. Нельыа-
чевский лесопункт отгрузил в 
счет второго полугодия 4 тысячи 
кубометров леса. •

Большой вклад в дело досроч
ного выполнения полугодового 
плана внесли коллективы Нарым
ского и Парабельского сплавных 
п а с т ко в . Нарымский сплавуча- 
сток вывез сверх плана шести 
месяцев 3 .8 0 0  кубометров леса, 
Па-рабельский сплавучасток —
4.500  кубометров.

По-ударному трудятся на  тру
довой вахте в честь Первомая 
почти все малые комплексные 
бригады леспромхоза. Первенство 
в соревновании среди них прочно 
удерживает бригада тракториста 
М. Г. Гибаева, взявшая обяза
тельство заготовить в 1 9 6 3  году

25  тысяч кубометров леса. За 
первый квартал она стрелевала и 
отгрузила крупными пакетами 
5 .2 7 7  кубо.четров. Сейчас в лесо
секи пришла весна, условия тру
да резко ухудшились. Но передо
вые лесозаготовители не ослабля
ют взятых темпов.

На лесовозных трассах лес
промхоза умело водят мощные 
лесовозные автомашины ІЧАЗ-501 
шоферы Г. Пинтеско, А. Артю
шенко, А. Котов, П. Сенькин. 
Каждый из вывез в первом 
квартале 4 .6 0 * — 4.8 5 5  кубомет
ров леса. Сейчас передовые шофе
ры используют для вывозки леса 
ночные и утренние заморозки.

Парабельские лесозаготовителя 
продолжают предмайскую трудо
вую вахту. К  1 Мая они решили 
выполнить план лесозаготовок 
7 месяцев.
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К 93-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина
«ПОИСКИ БЕСЦЕННОГО 

Н А С Л Е Д И Я »
Книга о суд ^е  некоторых рукописей 

И. Ленина
С^обытием б м ы ш и  я  ралостннм 

является кажлая иам дка  рукспяри, 
декуманта, ясето, что относится к 
литефатуужояу наследству В. И. Ле
нина. «,..Вс5П!ий маленький обрывов 
% маги, где имеется подпись или по
метка В. II .  Леяина, —  сказано в 
обращении Цевтральяого Комитета 
Ксйгмунистической партии, опуоли- 
воваяном еще в 1923 году, —  мо
жет составить огромный вклад в 
изучение личности и деятельности 
вождя мировой революции и помо
жет уяснить задачи и трулности, 
стоящие на том пути , по которому 
мы идем, руасоводнмые В. И. Лени, 
ным».

О том, кая выполняется эта бла- 
городяая задача, рассказытаетсч в 
книге Р. Пересветова сПоиски бес- 
деянего наследия» (о судьбе неко
торых рукописей В. Й. Ленина), вы
пущенной Госполитиздатом. Это пер
вое издание, посвященное неутоми- 
МО.МУ и кропотливому труду соби
рателей литературного наследства 
Владимігра Ильича. Книга написана 
в форме ж ивы х рассказов и очерков. 
Читатель узнает из нее историю 
розыска важнейшего ленинокого про
изведения «Что такое «друзья на
рода» и ка к  они воюют против со
циал-демократов?», текст которого 
был утрачен в конце прошлого сто
летия.

Автор сообщает также о судьбе 
первых рефератов Ленина, о наход
ке на ч в д а ке  одного дома на Урале 
переписки Леош и с Масловым, о 
том, ка к  был восстановлен текст 
первого проекта партийной програм
мы, написанного Владимиром Ильи
чом молоком в тюрьме. Читатель по-

I БОЛЬШОЙ СПРОС

1 НА КНИГИ ОБ ИЛЬИЧЕ
S в  честь 93-й годовщины со
■ дня рождения В. И. Ленина го
■ родская библиотека №  1 г. кол
■ пашева организовала цикл лек
■ ций о жизни и деятельности
■ вождя. В читальном зале уже
■ прочитаны лекция «В. И. Ленин 
5 _  самый человечный человек»
■ «Воецфинания старых больше
■ виков о В. И . Ленине». Посл<
■ лекций слушатели посмотрели
■ киножѵрналы «Последнее под 
Гполье В. И. Ленина», «Вечно 
:  живой» и другие.
S Оформлены у  нас выставки
■ стенды, плакаты, альбомы о 
S вожде.
S Книги о великом вожде ^
S учителе с огромным интересом 
!  читают люди разных возрастов 
5 и профессий.
В На днях в читальном зале 
• будет проведен лнтературяо-ху-
■ дожествениый вечер о жизни и
■ деятельности Владимира Ильи-
■ ча Ленина.
■ А . АНИС ИМ О ВА,
2 заведующая библиотекой
■ №  1 г. Колпашева.

[ КНИЖНАЯ
1 ВЫСТАВКА 
jo  В. И. ЛЕНИНЕ
5 в  областной библиотеке име* 
■ни А . С. Пушкина открыта 
■большая книжная выставка, по-
■ священная 93-й годовщине со 
■дня рождения В. И. Ленина.
■ В первом разделе выставки
■ «В. И. Ленин — создатель и
■ вождь Коммунистической пар* 
■тнн Советского Союза» широко
■ представлены труды, сборники 
■выступлений великого вождя по
■ вопросам партийного и совет-
■ ского строительства, стратегии
■ и тактики Коммунистической 
■партии. Большое место в раз- 
■деле занимают воспоминания
■ старейших деятелей нашей пар- 
іт и и  о встречах с Ильичем, о 
"стиле и методах его работы, о

ленинском отношении к  людям.
Во втором разделе выставки 

«Партия ведет нас к  коммуниз
му» представлены материалы 
X X II  съезда КПСС, ноябрьско
го Пленума Ц К , литература, 
рассказывающая о достижени- 

_ях советского народа в борьбе
2 за успешное претворение в 
“ жизнь ленинского плана строи

тельства коммунистического об- 
Іщества.

Третий раздел выставки 
«Идеи коммунизма шагают по 
планете» посвящен победам 

_ стран социализма, международ- 
2НОГО коммунистического движе- 
2НИЯ, успехам иационально-осво- 
2 бодительной борьбы угнетен-
■ иых народов против колоняза-і
2 торов. ■

знакомится с интересными история
ми не только отдельных рукописей, 
но и целых ленинских архивов.

В книге садерзкатся сведения о 
том, что уже сделано для выявления 
и исследования щи.гоценного ленин. 
окого литературного наследства. Об 
этом можно судить по следующим 
цифрам: в первом издании Сочине
ний В. И. Лѳнина было опубликова
но около 1 .500 ленинских произве
дений. В следующих двух изданиях 
прибавилось еще 1.250, а в тридца- 
тппятлтомное четвертое вздание во
шло уже больше трех тысяч произ
ведений Ленина. Новое, пятое изда
ние Сочинений В. И. Ленина, вы пу- 
окаеімое Институтом марксизма-.теиш- 
ннзаа при ЦК КПСС, будет состоять 
уже из пятидесяти пяти томов.

Только за последние четьгре года 
удалось выявить 579 новых доку
ментов В. И. Ленина. Среди них 
преобладают письма, записки, на
броски партийных и советских доку
ментов,. относящиеся к  последним 
годам его жизни.

Заключительная глава книги  
«Иезать, и  снова искать» посвяще
на перспективам дальнейших поис
ков утраченных рукописей В. Й. Ле
нина, (ТАСС).

Выступление В. И . Ленина перед рабочими Обуховского завода 
(1917  г.).

(Рисунок заслуженного деятеля искусств РСФСР П. Васильева).
(Фотохроника ТАСС).

ЗНАНИЯ ПОМОГАЮТ
ИЗ ЫС КИВ А Т Ь  Р Е З Е Р В Ы
Наш круж ок конкретной экономи

ки  работает с 1961 года. В нем 
учатся в основном мастера, инже
нерно-технические работники рейда. 
Постоянно пбсещают занятия 20  че
ловек. Это преимущественно комму
нисты.

Мы изучаем решения X X II съезда 
КПСС, основы экономики социали
стических предприятий. В текущем 
году на прошедших занятиях изуче
ны 8 тем. И-зучили вопросы произво
дительности труда, технического 
нормирования, планирования, управ
ления производством и другие.

Изучаемый материал я, ка к  про
пагандист, стараюсь увязать с жиз
нью и спецификой нашего произ
водства. Это повышает интерес слу
шателей к  занятиям, учит их вести 
производство экономичнее, разум
нее. Слушатели круж ка  стали луч
ше ориентироваться в решении 
практических вопросов, подходят к  
оценке своего труда по-новому, 
ищут пути, которые бы способство
вали повышению производительйо- 
ста труда, больше стали проявлять 
инициативы в улучшении производ
ства, 8 изыскании новых резервов.

У  нас, на шпалозаводе, долгое вре
мя уборка готовой вродукции не бы
ла механизирована. I I  вот слушатель 
круж ка  тов. Горн решил устранить 
этот недостаток. Не один день он 
думал над приспособлением. И, 
наконец, доился своего. Теперь го
товая продукция от шпалостанка

идет по транспортеру, каретка ос
вобождается быстрее в два раза. 
Производительность труда 
тельно возросла.

Или взять уборку опилок из-под 
пилорам. На этой работе раньше бы
ло занято двое рабочих. Ручная 
уборка опилок —  работа не из при- 
ятньп . И снова П. Горн в содруже
стве с товарищами по труду проявил 
инициативу, механизировал уборку 
опилок. Это позволило сократить 
де«ежные затраты, а вы сво^див- 
шихся людей использовать на более 
полезной работе.

Надо отметить, что изучение кон
кретной экономики побудило не од
ного тов. Горна выявлять и  приво
дить в действие новые резервы по
вышения производительности труда.

^ и м  занялись многие товарищи. 
В недалеком прошлом на рейде бы
ли большие трудности с ремонтом 
моторов из-за отсутствия обмоточ
ного проівода. Выход, конечно, можно 
было найти: отправить их на ре
монт в центральные мастефокие. Но 
на это у х о д а  много времени, да 
плюс еще затраты на перевозку. 
Слушатель тов. Мараро нашел выход 
из трудного положения. Он изгото
вил станок для обмотки провода 
нитью. Таким образом ремонт уско
рен.

Мне не раз приходилось слышать, 
ка к  отдельные пропагандисты жалу
ются на плохую посещаемость, низ
кую  активность слушателей на за
нятиях. Я д>Т!аю, виноваты в этом, в 
первую очередь, сами пропагандисты. 
Видимо, строят занятия неинтерес-
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Встреча с комиссаромНесколько лет назад 
я гостил у  сына, офице
ра Советской Армии, в 
г . Минске. Командир ча
сти, узцав, что я  парти
зан-дальневосточник, по
просил меня рассказать бойцам о ік и  партизанам. И когда немного ва- 
подвигах сибирских партизан в го - тихают радостное оживление и го
ды гражданской войны, потом с та- вор, он пододмт к  наше.му команди- 
кой же просьбой обрати.чись ко мне ру:
работники комитета радиоинформа- ~  Будем знакомы, комиссар бро- 
ции. |непоезда Атенков. Ко.чандир и ко-

В радиокомитет я  пришел в кон
це рабочего дня. В небольшой ком
нате одного из отделов было людно, 
Непрерывно звонили телефоны. Ж ур
налисты беседовали с посетителями, 
делились новостями дня. Редактор, 
гостеприимно встретив, усадил меня 
за стол с ворохом газет и  журналов, 
извинился и исчез. Мое внимание 
привлек «Огонек». Весь номер, ока
зывается, посвящен Сибири. Не без 
волнения я  смотрел на родные, зна
комые места. Как  измени.іись они с 
того времени, когда «партизанские 
отряды занимали города». Мои раз
думья над журналом прервал 
кий  возглас журналиста:

—  Михаил Александрович, при
саживайтесь, присаживайтесь! Что- 
то вы совсем забыли нас.

—  Прихворнул малость. К  койке 
врачи припечатали.

Тот, к  кому обращался журналист, 
был белый, ка к  лунь, невысокого 
роста, широкоплечий, приземистый, 
с выправкой военного человека. Во 
всем его облике сказывалась нелегко 
прожитая жизнь. Не отрываясь, я 
всматривался в его лицо. Что-то да
лекое и очень знакомое вставало \ 
моей памяти. Неторопливые жесты, 
спокойный, вдумчивый взгляд, гово
рок с оканием. Нет, я  не мог оши
биться. Я знал этого человека. Толь
ко прошло с тех пор, к а к  я встре
тился с ним, много Лет.

Шел 1920  год. В Забайкалье еще 
хозяйничали японские интервенты и 
белогвардейцы. По зову Коммунисти
ческой партии дальневосточные 
партизаны вели ожесточенную, кро
вавую борьбу с иноземными вахват- 
чиками и белогвардейской нечистью. 
В сентябре 1920  года наш неболь
шой партизанский отряд Занял 
станцию Зубарево. Дальше не дви
гались. Ожидали помощи, и помощь 
эта вскоре пришла. Еще не успела 
заняться яркая сентябрьская зорька, 
ка к  всех наших подняли по трево
ге. Поеживаясь от холодного утрен
него заморозка, партизаны заняли 
все подходы к  станции. Издали по
слышались глухие паровозные гуд
ки . Чужие или наши? Всякое быва
ло. Ждешь своих, а какой-нибудь 
предатель иля белогвардейский раз
ведчик приведет врагов...

Тревожные Гудки нарастают й на
растают, гудят уж е стальные рель
сы. По цепи передается команда: 
«Без приказа не стрелять, подпу
стить ближе».

Вот уж е  между островерхих 
елей вырвались черные густые 
клубы дьгаа. Мертвая тишина. 
И вдруг разноголосое, радостное: 
«І^ра!» Наши!» На паровозе крас
ный флажок и четкая надпись: «Ре
волюционер». Партизаны облепили 
бронепоезд. На площадку вышел че
ловек. Серая солдатская шинель ту 
го обтягивает его широкие плечи, на 
загорелой, почти коричневом лице

сдержанная улыбка. Он ж нет ру-

В. И. ЛЕНИН-ПОЧЕТНЫЙ 
К Р А С Н О А Р М Е Е Ц

КРАСНОДАР. (Корр. ТАСС). Пос€тители ЕйекОій крйеидчёйпо- 
ід  мугел мбoлey^tйдtpзleu»йfotcл воёле іитрины, t ie  бірвжнд хра- 
HUfCA фотокопия крйсиоормейской книжки в. и . Ленина.

Сш ш е сорока лет назад командиры и красноармейцы на своем соб
рании решили еачислить Владимира Ильича почетным красноармейцем 
первого отделения первого взвода первой роты І95 ейского стрелкового 
полка, который входил в состав акаменитой чапаевской диеиами. На 
имя Владимира Ильича была выписана красноармейская книжка. Ее 
подлинник хранится е Москве, в Центральном муаее В. И. Шенина.

мнссар обнимаюкя. Партизаны 
притихли. Многим эта фамилия из
вестна. В 1919  году он поднял вос
стание в белогвардейском полку в 
Нерчинске. И вот большевик Атенков 
сейчас пришел я  нам на помощь.

—  Ну, ка к  тут  у  вас дела? —  
спрашивает комиссар нашего коман
дира.

—  Туго. Оружия мало. Одни 
«винты». Своих-то беляков мы и 
руками передушили бы, да япошки 
им помогают.

—  Это верно. Но все-таки сейчас 
нам легче. Год— два назад куда было 
труднее, а выдержали. Придет срок, 
выбросим и японцев. Товарищ Ленин 
говорил, что рабочие и крестьяне, 
сбросив власть помещиков и  капита
листов, обрели такую  силу, которую 
никому не одолеть.

—  Слушай, комиссар, а ты, слу
чаем, не видел самого товарища Ле
нина? —  спросил кто-то из парти
зан.

—  Приходилось, —  ответил ко
миссар.

Вести из Советской России к  нам 
приходили с большим опозданием. 
Газет мы почти не получали. Какая 
же нам была радость услышать хотя 
бы несколько слов о Владимире 
Ильиче от человека, который лично 
видел его. Все закричали наперебой: 
«Что же ты молчишь?», «Чего гово
рит товарищ Ленин о мировом капи
тале? Скоро ли его прикончат?»

Комиссар улыбнулся, помахал 
поднятой руікой и, когда говор не
множко притих, сказал:

—  Вы меня спрашиваете о том, о 
чем я  не говорил с товарищем Лени
ным. Притом и встречался я с ним 
года три тому назад.

—  Вот ка к ! А я подумал, что тебя 
прямо к  нам послал Ленин, —  заме
тил один из партизан.

—  Ты все думаешь, —  одернул 
его сосед. —  Ты, комиссар, расска
ж и  нам, какой товарищ Ленин. Мы 
его даже на фотографии не все виде
ли.

Комиссар развел руками.
—  Мне трудно словами это пере

дать. Ну ка к  вам сказать? Ленин, он
—  обыкновенный человек. Не
большой ростом, крепкий, корена
стый. Вот, ка к  он, —  комиссар кив
ком головы указал на  .стоящего ря
дом партизана Яшу Смородина. Яша 
почему-то снял огромную папаху с 
головы. Чувствуя пристальные 
взгляды товарищей, он как-то расте
рянно улыбнулся. Комиссар похло
пал Яшу по плечу:

—  Ты, старина, не теряйся! Я 
ведь это запросто говорю. Ильич та
кой вот крепкий, как ты.

—  Чего же, —  Яков приосанился,
—  іа й  бог ему здоровья.

Партизаны засмеялись:
—  Яков, Ленин в бога^то не ве

рит!
—  Ну и что же, что не верит. Я 

говорю, здоровье ему хорошее надо.
—  Правильно, Яков! - -  поддер

жал его комиссар.
-**- Ну, а ка к  Ленин одет? —  не 

унимались любопытные.
“  Одет? Да так, ка к  учитель.
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Пиджак, брюки черные, рубашка бе
лая, жилет. Я уже вам сказал, очень 
он простой. Встречался я с ним в 
начале восемнадцатого. Стояли мы 
тогда где-то за Нарвой. Время тре
вожное. Немцы стягивают войска, 
готовятся ударить по Петрограду. 
Вот и послали меня солдаты к  Лени
ну. Сказали: «Доложи самому Ильи
чу, что насмерть будем биться, а 
немцев в Нйтер не пустим. Только 
снарядов и патронов побольше на
до». Пришел й в Смольный. Смотрю, 
знакомый будто человек идет. Подо
шел ближе —  точно, товарищ Цю
рупа, Я его еще по работе в Уфе 
внал. Разговорились.

—  С ф.ронта...
—  Да?! Тебе надо непременно 

рассказать Ильичу, что там у  вас 
делается.
. .— -.Так мне и солдаты .наказывав 
ли, чтобы я ему самому доложил.

—  Подожди здесь, —  сказал тов. 
Цюрупа и скрылся в толпе.

—  Вскоре ко мне подошел какой- 
то товарищ и провел в небольшую 
приемную. Открылась дверь в каби
нет. Навстречу мне быстро идет 
Ленин. Крепко жмет р уку, усажива
ет на диван. Я хотел было по-воен
ному отрапортовать, а он садится ря
дом со мной.

—  Так, говорите, немцы войска 
стягивают? —  спрашивает Ильич. 
Видимо, Цюрупа уже передал Лени
ну наш разговор.

—  Так точно, Владимир Ильич!
—  Что же решили вы?
—  Солдаты, товарищ Ленин, про

сили меня передать вам, что на
смерть будут биться. Питер немцам 
не отдадут.

^  Правильно ваши
солдаты решили. Только
хватит-ли сил?

—  Не за царя, а за 
Советскую власть будем 
биться.

^  Это верно. Но снарядов у  нас 
мало, очень мало. В Питере форми
руются отряды Красной гвардии.
Надо вооружать, а нечем. Очень
трудно, товарищ Атенков.

После этих слов я не решился го
ворить о патронах и снарядах. А 
Владимир Ильич все расспрашивал 
меня о положении на фронте, о на
строении солдат.

Прощаясь, он еще внимательнее, 
как-то по-отечески посмотрел на ме
ня. А вид у  меня .был очень неваж
ный. Сапоги разваливаются, шинель 
—  лохмотья, полы прогорели во 
многих местах.

—  Наверное, я  в баньке вам при
ходится не часто бывать?

—  Какая уж  там банька, —  отве
тил я.

—  А вот это плохо. В этом вы 
сами виноваты. О солдатах надо за
ботиться. С обмундированием у  нас 
очень плохо. Оргаиизуйте почянку, 
стирку устройте немедленно. Не обе
щайте людям то, что мы не сможем 
сделать, иначе потеряете доверие. Но 
то, что можете, делайте немедленно. 
Доверием надо дорожить.

На всю жизнь запали мне в душу 
слова Ильича. И как же поток ругал 
себя за то, что пришел к  Ильичу в 
таком растрепанном виде!

Явился в полк. Солдаты, понятно, 
обступили меня, спрашивают напе
ребой. Я им все рассказал о беседе 
с Ильичей.

Потом мы приняли единогласно 
решение: биться до последнего ды
хания За революционный Питер. И, 
сами знаете, слово мы сдержали.

Так закончил рассказ комиссар, 
К . ШЕСТОВ.

но. У  нас же занятия проходят живо. 
Слушатели во время беседы развер
тывают оживленный обмен мнения
ми, дискуссию. Особенно активное 
участие в обсуждении изучаемого 
материала принимают С. Власов, 
В. Сысоев, К . КухареноЕ и другие. В 
ходе обсуждения всегда выявляется 
что-то тграктически полезное для 
производства.

Изучение конкретной экономики 
помогает нам лучше ориентироваться 
в работе предприятия, лучше видеть 
недостатки в работе, полнее исполь
зовать резервы производства.

Н. РЫКОВ, 
пропагандист нружиа по изуче
нию коннретной экономини на 
Усть-Чулымсиои рейде. 
МолчаноБСкая промышлешю-аро- 

нзводственная зона.

Палки в колеса
По инициативе Ф. Еозырского, од

ного из лучших кукурузоводов Рос
сийской Федерации, в нашей области 
развертывается социалистическое со
ревнование -за получение высоких 
урожаев «королевы полей». Мне то
же не хочется оставаться в стороне. 
Вступая в соревнование, я  наметил 
для себя такой рубеж: собрать с 
каждого гектара 400  центнеров зе
леной массы кукурузы .

Принимая высокое обязательство, 
я  рассчитывал на помощь руководи
телей нашего хозяйства и, в первую 
очередь, председателя сельхозартели 
тов. Федоренко. Но никто из них не 
думает по-настоящему браться за 
выращивание кукур узы . Больше то
го, они мне не дают работать ка к  
следует. Считанные дни остались до 
начала сева, но план вывозки удоб
рений на поля выполнен в колхозе 
только на 15 процентов. Много раз 
просил я  тов. Федоренко выделить 
мне транспорт, эти просьбы остава
лись без внимания. Правда, однажды 
он предложил мне пару лошадей, но 
для одной лошади не нашлось сбруи. 
Много ли навозишь перегноя на од- 

~[ подводе? В следующий раз мне 
выделили две автомашины. Одна из 
них оказалась неисправной. Недавно 
тов. Федоренко разрешил мне ис
пользовать колесный трактор, рабо
тать на котором также не пришлось: 
прицепная тележка оказалась сло
манной. На все эти безобразия пред
седатель колхоза смотрит сквозь 
пальцы.

До каки х  же пор руководители 
колхоза будут вставлять палки в 
колеса?

В. Ш ИТИК, S 
кукурузовод колхоза имени 
Жданова Нривошеинского про
изводственного управления.

Трофеи добытчиков 
„мягкого золота“

Опустела нары м ская  тай га . У ж е  не 
слы ш но в ней п р и в ы ч н ы х  выстрелов. 
Н аступил ко н е ц  зимней охоты .

С богаты ми троф еями вернулись 
до бы тчики  « м ягко го  золота». Они 
сдали на заготовительны е п у н к ты  
потребительской ко операц ии  1.427 
ш н у р о к  соболя, 5.625 — беличьих и 
больш ое количество  д р угой  пуш ни* 
ны.

Н ы неш ней зимой охо тн и чи й  сезон 
был особенно «ур о ж а й ны й » . Только

90 передовиков коопзверпром хоза  
представлены  к  прем и ровани ю  и на
гр аж дению  ц енны м и подарками.

в. АН И КИ Н .
К а р га е о кска я  промы ш ленно-про- 
кзводстаемыая зона.
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Письма 
из одного I 
парткома у

Л З . НЕ О Т С Т А В А Т Ь-И Д Т И  В НОГУ
За последние годы многие колхо

зы Асиновского производственного 
управления, набрав нуж ны й темп, 
круто пошли в гору, всемерно раз
вивая все отрасли сельского хозяй
ства: расширяются посевные пло
щади, растет общественн-ое стадо, 
Ш  больше я  больше производится 
продукции. На окраинах многих кол
хозных сел возникли животно
водческие городки. Добротные двух,- 
трех- и  даже четырехрядные ко- 
ровияки с доильными Залами, водо
проводными башнями, тут же распо
ложены свинарники, телятники, ко
шары. Строятся мастерские, гаражи, 
котельные.

Да я  сами села переживают свое
образный период омолаживания: по 
соседству о дедовскими покосивши
мися избами встали просторные, 
светлые и чистые дома колхозников, 
выросли культурные и служебные 
помещения.

И все-таки, нет-пет да и про
мелькнет убогая деревушка. Сразу 
же пахнет в лицо тем прошлым, ко г
да колхозы в тяжелые годы войны 
пережили иного трудного.

Годы идут, отодвигая все дальше 
дальше в прошлое войну. А 

следы ее кое-где остались. И сохра
нились, главным образом, там, где у  
руководства стоял человек с черст
вой душой и равнодушными руками, 
такой, каким  окаіался Федор Муравь
е д  бывший председатель колхоза 
«ІЗеверная тайга». Не заботился он 
об артельном хозяйстве, пустил все 
иа самотек, единстіешю, чте его ин
тересовало, —  половить рыбку в 
мутной воде.

Лох стать ему был а Василий Ле-

рявко, председатель колхоза «Путь 
к  коммунизму». Этот на колхозные 
дела смотрел через своеобразную 
призму —  пол-литровку. Сам спил
ся и колхоз развалил.

Мало таких людей, но они есть.
Подчас и  руководящие органы не

оправданно терпимо смотрели на не
радивых работников, прощая им мас
су п)убы х ошибок, решительно не 
пресекая чванливость и зазнайство. 
Этю вредило делу.

В свое время Александра Илю- 
гаенко бьгаший Асиновский райком 
партии рекомендовал председателем 
колхоза яменя Жданова. С первых 
же дней новый председатель как  бы 
раздвоился: одной ногой стоял в бла
гоустроенной городской квартире, 
другой, и  то на цыпочках, —  в кол
хозе. Такая временная поденщина 

дорого обошлась колхозу: дис
циплина упала, пышным букетом 
расцвели рвачество и нерадивость, а 
в итоге —  низкий урожай, отсут
ствие кормов, падеж скота и огром
ные убытки.

Перед вновь созданным парткомом 
производственного управления сра
зу  же ка к  самая важная, самая 
безотлагательная встала задача —  
укрепление слабых колхозов. Их 
оказалось семь. Это одна треть от 
всех хозяйств. По своему удельному 
весу в 8кон<>мк«е всего управления 
они составляли примерно 20 про
центов. Значит —  двадцать процен
тов хлеба, мяса, молока и других 
продуктов они должны были давать, 
но не давали.

Укрепление. Короткое вто слом. 
А как, каким образом воплотить его 
в конкретные, убедительные дела? 
Ведь, что ни возьми —  полеводство 
и животноводство,“ “ Запущено, тех
ники  не хватает, строительство не 
ведется. Все вто надо вытягивать,

изыскивать резервы,поправлять, 
помогать.

Начали с подбора кадров.
Кондратий Исаевич Дегтярев не

сколько лет работал председателем 
сельского Совета, хорошо знал кол
хозную жизнь. Ему н.довери^ш чле
ны артели «Северная тайга» руко
водить колхозом.

Работники парткома порекомендо
вали ему: побывай в передовых хо
зяйствах, посмотри, изучи вое хоро
шее, взвесь, что можно сейчас же 
перенять, пустить в ход. Во многих 
селах побывал председатель, с десят
ками людей переговорил и воочию 
убедился: все то, чего добились пе
редовые хозяйства, не пришло отку
да-то со стороны, а создано руками 
людей, таких же скромных и чест
ных тружеников, какие ость и  в его 
родном колхозе. Вспомнилось, с ка
кой душевной болью рассказывали 
колхозники на собрании о беспоряд
ках, о загубленном урожае, падеже 
скота. Но горечь не заглушила ис
креннего Желания поправить де
ло, встать на ноги и пойти вместе 
с другими хозяйствами, как  равные 
с равными.

Росла уверенность в силы колхо
за и у  председателя. Она еще боль
ше укрепилась, когда в управлении 
сообщили о выделении средств, кор
мов, о посылі;е в колхоз трактори
стов.

Произошли перемены в колхозах 
имени Жданова и «Путь к  коммуниз. 
му». Сюда направлено восемь трак
торов, четыре комбайна СК-3. Сосед
ние колхозы дали им семена льна, 
зерновых культур.

С усадьбы отделения «Сольхоз- 
техники» в экономически слабые 
колхозы отправлены мощные тракто
ры, комбайны, комплекты прицепно
го и я тн та р я , запасные детали.

Но этим дорогам шли не только 
машины, но и скот. Животноводы 
колхоза имени Ленина вырастили 
замечательных телок улучшенной 
породы. Это хозяйство стало не 
только школой передового опыта, но 
и своеобразным рассадником, где 
выращиваются л хорошие семена я 
высокопродуктивный скот. В эти 
дня, когда был брошен кляч «Ш тур
мовать новые р у ^ ж л  единым фрон
том!», передовики не могли не от
кликнуться. Последовало едино
душное решение: помочь колхозу 
имени Свердлова, выделить ему 25 
телок. На свиноводческой ферме кол
хоза имени Жданова появились по
родистые хрякн-пронзвадители.

В отстающие колхозы пожелали 
ехать многие вы пускники  Аеинов- 
ского училища механизации сель
ского хозяйства. Это —  М. Тихо- 
нин, В. Юрчанов, Н. Белявский, 
А. Гущин, И. Соколов и иногле, мно
гие другие.

В колхозе «Путь к  коммунизму» 
агроном Ефим Кузьмич Галкин, в 
колхозе имени Жданова— Петр Ни
кифорович Рудиков, агроном, и  Ва
силий Иванович Кириленко, зоотех
ник, —  тоже новички.

Трудно идти в гору в одиночку, 
когда нет дружественного плеча, на 
которое можно опереться, набраться 
сил и снова двинуться вперед. Та
кая надежная опора есть у  слабых 
колхозов. Конечно, и  при дружеской 
помощи многое зависит от себя, от 
желания идти, от стремления во что 
бы то ни стало достичь цели.

Год —  вот срок, в который кол
хозы из экономически слабых долж
ны превратиться в кріч ікне л встать 
в один ряд со всеми хозяйствами 
управления.

Так рассчитывают в 
парткоме, так  думают и 
сами колхозники. Даже 
сейчас, когда речь захо

дит об отставании, некоторые вос
принимают это болезненно. Предсе
датель колхоза «Красное знамя» 
Петр Иванович Жданов совершенно 
серьезно заявляет: j l

—  Какие же мы слабые? Когда- 'О  
то были, а сейчас крепко на ногах 
стоим: по удоям молока идем чуть
ли не впереди, по мясу рассчита
лись, к  севу готовы. Разве это от
ставание?

Помощь отстающим хозяйствам 
оказывается и  промышленными 

предприятиями. На одном из заседа
ний бюро парткома Асиновской про- 
мышлеино-пройзводствеяной зоны 
секретарь парткома Виктор Петро
вич Цареградский, внимательно вы
слушав руководителей лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината о ходе выполнения плана, 
спросил:

—  Какую  шефскую помощь ока
зываете колхозам?

—  В колхозе «Родина» построим 
коровник на 2 00  мест, —  последо
вал ответ.

*—  Подумайте, у  вас есть возмож
ность сде.та'ть больше.

В втом году промышленные пред
приятия в колхозах управления сда
дут в эксплуатацию пять коровни
ков, два свинарника, доильный зал, 
кл уб -сто и м о сть  этих объектов со
ставит 394  тысячи рублей.

V
Таковы первые шаги парткома, а  

таковы ето дела. Конечно, недостат- ^  
ков, нерешенных вопросов еще мно
го, ио то, что уже сделано, говорит 
о больших возможностях в работе 
парткома.

Н. ИВАНОВ.
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Рейд рабкоров по объекталѵ 
благоустройства Томска КОГ ДА ЦВЕТЕТ... „ЛИПА

Сразу оговоримся. Хоть в  этой 
корроспонденции рАчь пойдет о под
готовке к  озеленению Томска, липа 
имеется в виду совсем не та, что сво
ей нарядной листвой ^тсрашает не
которые улицы города. Дело в том... 
Однако, к е  по порядку.

Вот уже несколько лет, если су
дить по тем отчетам, которые пред- 
став.тяются в отделк горисполкома, 
в Томске ежегодно высаживается 
в грі-нт по 5 ми.гтаояов цветов. Ряд 
коллективов действительно уделя
ет цветоводству серьезное внимание. 
На месте бывших свалок ГРЭС-ІІ в 
прошлом году появились газоны и 
клумбы. Многие рабочие и  служащие 
станции передали предприятию 
часть своих комнатных цветов. И 
они появились в ‘ цехах рядом со 
станками.

Коллектив шпалопропиточного за
вода в прошлом году своими силами 
подготовил рассаду и высадил в 
грунт П О  тысяч цветов. '

Деятельно готовятся к  озеленению 
Томска многие предприятия и в 
этом году. В теплице завода «Томка- 
бедь» уже сейчас выращено и рас
пикировано 60 тысяч корней цве
точной рассады. Зачеренковаио % ты . 
сячи хризантем. В теплице подшип-

викового завода растет 80  тысяч 
корней рассады. Готовит свою расса
ду коллектив управления трамвая.

А ка к  готовятся к  озеленению дру
гие предприятия и учреждения Том
ска?

Нока только пустые разговоры об 
озеленении на (ta6pFTKe детской и г
руш ки. Нет ни продуманного плана 
озеленения, ни  конкретных меро
приятий по участию коллектива в 
благоустройстве. А ведь район, в ко
тором находится фабрика, очень 
нуждается в озеленении.

Серьезное беспокойство за судьбу 
утвержденного городсвим Советом 
плана зеленого строительства вну
шают коллективы заводов режущих 
лнструмеятов, электромеханического, 
кирпичного Л ' 10, пивзавода и не
которых других, На этих предприя
тиях до сих пор не приступили к  
внутреннему озеленению цехов, 
ведь оно должно быть закончено 
к  1 мая.

«Липовым» выглядит и  шефство 
завода «Томкабель» над сквером у 
Белого озера. Не проявляют никако

го йнтереса к  тому, чтобы этот сквер 
стал краше и  нарядней, и  обществен
ные организации, расположешого 
по соседству инженерно-строитель
ного института.

Привлекателен внешне корпус 
физико-техничоского факультета по
литехнического института. Но стоит 
заглянуть во двор, что окружает ла
бораторный корпус, и  у  вас появит
ся чувство горького разочарования. 
Он захламлен. А ведь его можно бы
ло бы хорошо озеленить, разбить 
здесь цветниюи.

Не думают пока еще об озелене
нии л  ъ большинстве домо)'Правле- 
ний. В ряде домоуправлений не зак
лючены договоры с горзе.генхозом на 
приобретение рассады. В домоуправ
лении 8 даже еще не посажена 
рассада.

Заботясь о посадке зеленых на
саждений, нельзя забывать о сохра
нении старых. А в некоторых домо
управлениях посадки прошлых лет 
находятся под угрозой гибели. Око
ло 100  деревьев посадили на терри
тории усадьбы жители дома Л І 47  по 
улице Крылова. Но нашлись люди, 
которые в непосредственной близо
сти от деревьев устроили слив по
моев. И ш ікто из работников домо
управления не вмешался в это, не 
принял надлежащих мер для охраны 
зеленых насаждений.

Много саженцев прошлых лет гиб
нет в ходе весенней очистки. Поло
мана часть деревьев, высаженных 
осенью прошлого года по проспекту 
имени Ленина.

В Томске есть отделение Обще
ства охраны природы. Из отчета 
деятельности его, хранящегося у  
ученого секретаря тов. Михай- 
левского, можно узнать, что в на
шем городе несколько сот «зеленых 
патрулей». Это в отчете. А фактиче
ски? Кто и когда последний раз ви
дел их?

Значительная доля работы по озе
ленению Томска падает на горзелен- 
хоз. В 1963  году трест должен по
садить 1,5 тысячи деревьев, около 
16 тысяч кустарников, 380  тысяч 
цветов, разбить 30 тысяч квадрат
ных метров газонов. Кроме того, гор- 
зеленхоз должен обеспечить потреб
ность в цветочной рассаде пред 
приятий и учреждений, не имеющих 
своих теплиц.

Сейчас в теплицах горзеленхоза 
растет 200  тысяч корней рассады 
цветов. Рассада поздних цветов бу
дет высажена позднее. Всего коллек
тив горзеленхоза обязался вырастить 
миллион корней рассады.

—  Как это выглядит по сравне- 
нию с прошлым годом? —  поинте-

■ ресова.тся один пз членов рейдовой 
бригады у  директора горзеленхоза 
тов. Соколо^ва.

—  По сравнению с прошлым го
дом это будет в два раза меньше,—  
сказал он.

И TBJWfe показатели работники из 
горзеленхоза называют своим социа
листическим обязательством. Если 
же брать план, то он еще меньше. 
Заниженный план тресту утвержден 
не кем иным, ка к  самим горкомхо- 
зом.

П р о п и с к а  — 
не ф о р м а л ь н о с т ь

Чем же объяснить резкое 
сокращение выращнваіния рассады в 
горзелеінхозе? Ответ іна этот вопрос 
дал ®се тот же тов. Сойолов. В про
шлом году трест не заключил с пред
приятиями и  учреждениями догово
ров ва продажу им рассады. Не 
подкрепленный организаторской ра
ботой труд работников горзеленхоза 
пропал даром. На рассаду однолет
ников (не окаэа.іось спроса. Вначале 
ее хотели передать беэвоэмездно ка- 
кимлннбудь «оллектива.м, которые 
бы взяли на себя труд высадить ее 
в грунт, а потом... вывезли на свал
ку .

И вот, чтобы не утруждать себя 
организаторской работой по заклю
чению договоров в этом тоду, руко
водители горзеленхоза выпросили 
себе в горкомхозѳ план поменьше. 
Мы не знаем, с помощью каких  рас
четов горкомхоз собирается Л ессе- 
чить посадку в городе 5 миллиоло® 
цветов, но приведенные факты сви
детельствуют о том, что рассады мо
жет не хватить.

О слабости организаторской ра
боты в горзеленхозе свидетель
ствует и  тот факт, что до сих 
пор на его складах лежат семена 
многолетних газонных трав, и трест 
не знает, будут ли они вообще реа

лизованы. Горзеленхоз должен был 
бы совместно с обществом охраны 
щ)ироды, обществом мичуринцев ор- 
гаиизовать семинары общественных 
цветоводов и лесоводов, прорабов зе
леного строительства, консультаци
онные пункты , где бы любой трудя
щийся мог получить справку о вы
ращиваний цветов, но ничего подоб
ного не делается.

В проводимую работу должен бы 
включиться и ботанический сад уни
верситета. Но, подготовив 120 тысяч 
корней рассады (в два с половиной 
рада меньше, чем в прошлом году), 
работігаі;и Сибирского ботанического 
сада решили, что их вклад в дело 
благоустройства Томска вполне до
статочен. Наибольший масштаб уча
стия ботанического сада в благоуст
ройстве Томска —  образцово-пока
зательная клумба или сквер в пята
чок величиной. Не с.типгком ли скро
мен вклад в дело зеленого строи
тельства для большого научного кол
лектива?

Сибирский ботанический сад изве
стен далеко за пределами Томска. 
Но не Томск, а Омск явился образ
цом в зеленом строительстве для 
многих городов страны. Пестрота, от
сутствие единого вамысла, кустар
щина —  вот черты, которые харак
терны сегодня для зеленого строи

тельства нашего города, и  аначитель- 
ную долю вины за это должны при
нять на себя ученые-ботаники.

Наш земляк профессор П. А. Кры
лов оставил томичам в наследство 
вдохновенный памятник своего труда 
— университетскую рощу. Но пример 
ученого-энтузиаста не находит по
следователей в стенах университе
та. Нам думается, ученым-ботаникам 
пора, давно пора помочь общест
венности в ее благородной работе 
сделать Томск красивым, самобыт
ным в зеленом оформлении городом 
Сибири.

Рейдовая бригада редакции га
зеты «Красное знамя»: М. А Б 
РАМ О ВСКИЙ, член постоянной 
комиссии по благоустройству 
Томского горсовета; В. Ш А Б У 
РОВА, работница фабрики дет
ской игрушки, депутат город
ского Совета; П. СОБОЛЕВА, 
инженер-лесовод комбината 
«Томлес», депутат горсовета; 
М. БИРЮ КО ВА, член домового 
комитета домоуправления №  8; 
Р. БАИ ГУЛ О ВА, старший тех
ник-садовод Ленинского района; 
М. БАРТОВ, инспектор обще
ственной инспекции контроля 
облисполкома; А . СМИРНОВ, 
пенсионер; И. М ЕРЕНКОВ, 
внештатный корреспондент га
зеты, и другие. Всего в рейде 
участвовал 21 человек. '

с т у А е н ч е с к а я
Ю БИЛЕЙНАЯ...

Сёеодня « актовом аалв Томского медицинского инсгитуга на
чинает свою работу X X II I  годичная студенческая научная кон
ференция. Она—юбилейная, поегящена 75~летию вуза. Одновре
менно открывается выставка студенческих работ, которая будет 
служить наглядной иллюстрацией для многих докладов. На аы- 
ставке представлены также препараты, инструментарий, которые 
используются во время опытов, проводимых членами научного 
студенческого общества.

— Эта конференция, “  рассказывает профессор Я. В. Ш у
бин, — будет несколько необычна, отлична от прошлых. 
Так, намного сокращено число докладов. Право выступать с NtMtu 
получили лишь те, кго работает над избранной темой не менев 
двух лет и получил интересные результаты. В  целом же конфе
ренция будет отражать основные научные направления, которыми 
занимаются в институте.

Па конференции будет много интересных докладов. Например, 
третьекурсник лечебного факультета В. Портнягин свою исследо
вательскую работу посвятил количественному определению мето
дом спектрального анализа железа и меди в сыворотке крови 
больных раком желудка до и после резекции. С этим докладом 
будущий врач выступал в Москве на всесоюзной студенческой 
конференции и получил высокую оценку — диплом и премил.

Студентки В. Садонова и В. Тельнова представят работу, посвя
щенную изучению активности ревматического процесса. Много 
ценных данных сообщат участники конференции по проблемам 
сосудистой хирургии, некоторых детских болезней.

— Эіа конференция, — скааа.х в заключение профессор 
Н. В. Шубин, — поможет е дальнейшем улучшить исслевОза- 
тельскую работу, которую ведут студенты на всех кафедрах ин
ститута.

О. ФИѵІИППОВ.

ИЗ-ЗА РУБ Е Ж А
За мир, против атомного вооружения
ПАТРИОТУ ИСПАНИИ-СВО БО ДУ!

Бхилайский металлургический работает на полную мощность

ДЕЛИ, 16 апреля. (ТАСС). Про
шедшее воскресенье было боль
шим праздником на Бхнлайском 
металлургическом заводе — в 
этот день состоялись официаль
ные торжества по случаю дости
жения заводом в 1962— 1963 году 
проектных мощностей по всем ви
дам продукции.

На массовом митинге рабочих, 
инженеров и техников завода ве
дущим цехам предприятия были 
вручены памятные призы.

И сотрудничества»
Выступившие на митинге под

черкнули большую роль, которую 
играет Бхилайский металлургиче
ский завод в развитии всей метал
лургической промышленности Ин
дии.

Прибывший на торжества заме
ститель министра стали и тяжелой 
аромышлеикостн Индии П. К . Сет- 
хи заявил: Бхилан — яркое сви
детельство советско-индийской 
дружбы и сотрудничества.

З а к о н ч и л  р а б о т у  X I V  с ъ е з д

Б  е  л  ь  г  И ИК о м п а р т и и
АНТВЕРПЕН. 16 апреля. (Спец. 

KOpp-.-TAGG). Вчера здесь закончил 
работу X IV  съезд Комісунистической 
партии Бельгии. Делегаты съезда 
утвердили отчетный доклад Ц К 
КПБ, проекты тезисов Ц К и избрали 
руководящие органы партии.

Съезд наметил основные линии 
деятельности партии, направленные 
на борьбу за сохранение мира, про
ведение экономических и политиче

ских реформ, борьбу за де.чократию, 
проТйн'' власти монополий.

С заключительной речью на съез
де выступил председатель партии 
Эрнест Бюрнель.

В тот же день в Антверпене со
стоялось первое заседание вновь из
бранного Центрального комитета 
Коммунистической партии Бельгии. 
Председателем КПБ вновь избран 
Эрнест Бюрнель.

СПАСТИ ХУЛИАНА ГРИМАУ I
МОСКВА. Советские жанщи- 

нм требуют передачи дела Ху
лиана Гримау на рассмотрение 
гражданского суда.

В телеграмме министру юсти
ции Испании Комитет советских 
женщин пишет: «Нельзя допу
стить, чтобы свершилось непо
правимое преступление, чтобы 
от рук палачей погиб верный 
сын испанского народа, чтобы 
дети его остались сиротами».

В телеграмме подчеркивает
ся. что комитет решительно ' 
поддерживает требования. ^  
ветской и мировой * б б іііё с т в ^ ' 
ности о восСтанОвлёйии демо
кратических свобод в Испании.

БУХАРЕСТ. Центральный 
совет профсоюзов Румынии, 
национальный совет женщин, 
общество юристов, комитет 
бывших политзаключенных — 
антифашистов и союз журнали
стов РНР направили франкист- . 
скому правительству и мини
стерству внутренних дел Испа
нии телеграммы, в которых

гневно протестуют против на
мерения франкистских властей 
приговорить к смертной казни 
сына испанского народа, члена 
Ц К КП И  Хулиана Гримау.

В А Р Ш А В А . Польский ко
митет солидарности с народом 
Испании принял резолюцию, в 
которой выражает глубокое 
возмущение и решительный 
протест против намечаемой су

дебной расправы над членом 
Ц К  Компартии Испании Хулиа
ном Гримау. Польский народ, 
говорится в резолюции, требует 
освободить X. Гримау и других 
испанских антифашистов и об
ращается к  польской я  мировой 
общественности с призьлом 
усилить кампанию в защиту ис
панских патриотов.

(ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕННОГО^ 
Д Е П А Р Т А М Е Н Т А

Правила социалистического об
щежития предусматривают строгое 
соблюдение паспортного режима. Од
нако некоторые руководителя пред
приятий, учебных заведений и уч
реждений Томска забывают об этом.

Органами милиции длительное 
время разыскивался С. В. Дубов. Ве
ликовозрастный іетівта не занима.т- 
ся общественно полезным трудом, 
по ночам «развлекался»; демонстри
руя перед приятелями свою хулиган
скую  удаль, ломал деревья, срывал 
указательные дорожные знаки. Его 
задержали в общежитии Томского 

по.татехнйческого института по про
спекту им. Кирова >■! 4 , где он про
живал без прописки.

Хозчасть Томского политехниче
ского института (проректор тов. 
Ковалев) не контролировала, как 
соблюдаются правила прописки. 
В общежитиях нашли приют лица, 
не имеющие никакого отношения к  
институту. Так, например, в обще
ж итии по улице Пирогова, 18, в  ком
нате 501 прояйивала Ширмая, кото
рая не училась в институте.

Иногда на предприятиях прини
мают на работу лид, не прописанных 
на территорий города. Директор 
мелькомбината В. И. Антонов при
нял на работу Г. Н. Бобову, пропи
санную по месту жительства в Том
ском районе. По его указанию были 
зачислены в штат Е. С. Касыибаев 
и Т. Н. Микота, проживающие в 
Томске без прописки.

Много таких фактов на кирпич
ном заводе X : 10, нанометровом за
воде, ѣ горхлебторге. Начальник от
дела кадров горхлебторга тов. Ко- 
ренькова оформила на  работу Пайгя- 
на, который не имел прописки и ра
зыскивался органами милиция за 
неуплату алиментов.

А вот начальник жилищно-ком
мунального отдела Томского лесопе
ревалочного и деревообрабатывающе
го комбината тов. Дорофеев нару
шает паспортный режим по-другому. 
Он завышает в справке жилую пло
щадь. В справке М. Г. СкорневскоЙ 
он указал, что ее квартира имеет 
86 квадратных метров и проживает 
в ней 3 человека. А фактически ж и 
лая площадь 26  метров и живет в 
квартире 4 человека.

—  Для чего вы даете фальшивые 
еаравки? - ч  спросилк у  тов. Доро
феева.

—  Иначе милиция не пропишет, 
—  заявил он.

Дорофеев допускает прописку по 
одному адресу тех, кто живет по 
другому адресу.

Путаница в прописке и  в обще
житиях Томского электромеханиче
ского завода. Некоторые жильцы 
переехали в другие квартиры, по
явились новички, а прописка и 
выписка ка к  следует не оформлены.

В рабочих и  студенческих обще
житиях люди переселяются из ком
наты в комнату без соответствую' 
щего оформления. Определить их ме
стожительство порой очень трудно. 
На таком положении оказалось 278 
студентов Томского политехническо
го Института. 132  жильца общежи
тий электромеханического завода 
уволились с работы, проживают по 
другим адресам, а в паспортах нет 
нуж ны х отметок.

Пользуясь доверчивостью и  бес
печностью, в рабочих и студенче- 
•ки х  общежитиях устраиваются «на 
время», ка к  «хорошие знакомые 
друзья», проходимцы. Нередко бы
вает так, что они вообще не имеют 
доюментов.

Эти «гости» иногда преподносят 
своим благодетелям «сюрпризы» —  
обворовывают их и  скрываются.

Нет должного контроля за соблю
дением паспортного режима на 
предприятиях комбината «Томлес». 
В Тегульдетском леспромхозе при
нято на работу без прописки около 
ста человек и 13 без паспортов. В 
Молчановском, Еаргасокскон и Пара- 
бельском леспромхозе— такие же на
рушения.

Каждый гражданин должен со
держать свои документы в порядке. 
К  сожалению, некоторые забывают 
об этом. Есть случаи просрочки пас- 
пофтс®, несвоевременной Просиски 
и  выписки.

Большую ответственность за свое
временную прописку и  вы писку не
сут управляющие домами и паспор
тисты. Они должны разъяснять на
селению государственное значение 
паспортной системы, выявлять на
рушителей паспортного режима.

Д. ЯКОВЛЕВ, 
начальник паспортного отдела 
областного управления охраны 
общественного порядна, подпол
ковник милиции,

«Соглашение о перемирии сохраняется»»
ВЬЕНТЬЯН. 16 ап- шение о временном пе- новлено. Войска Конг Кхае многочисленныеВЬЕНТЬЯН, 16 ап

реля. (ТАСС). Вчера 
вечером И5 Долины 
Кувшинов во Вьейтьян 
возвратились предсе
датель международной 
комиссий в Лаосе Ав- 
тар Сингх, главы поль
ской и канадской деле
гаций в комиссии, а 
также посол СССР 
С. А , Афанасьев и По
сол Великобритании 
Д. Хопсон.

По сведениям, полу- 
ченньм от членов 
международной комис
сии, достигнутое согла

шение о временном пе
ремирии соблюдается. 
На состоявшейся вче
ра встрече представи
телей генерала Конг 
Ле с командованием 
войск Патет-Лао была 
достигнута договорен
ность о посылке по до
роге в Сиенг-Куанг 
смешанного обоза для 
снабжения продоволь
ствием имеющихся там 
различных воинскиіх 
частей. Однако свобод
ное передвижение по 
дорогам Долины Кув
шинов еіце не восста

новлено. Войска Конг 
Ле перекрыли дорогу 
в Кхан-Кхай, где нахо
дится штаб-квартира 
войск Патет-Лао.

Сообщают, что вче
ра генерал Конг Ле 
вновь заявил, что он 
не будет вести какие- 
либо п^еговоры  до 
тех пор. пока ему не 
возвратят потерянные 
им в боях позиции в 
районе Сиенг-Куанга и 
Кхан-Кхая.

Вчера утром  членов 
международной комис
сии посетили в Кхан-

Кхае многочисленные 
делегации населения 
окрестных деревень, 
которые сообщили 
международной комис
сии. что жители дере
вень постоянно под
вергаются грабежу, об
стрелу со стороны 
прибывших сюда носа- 
вановских войск. Мы 
не можем больше 
жить в таких услови
ях. заявили они. и про
сим международную 
комиссию содейство
вать прекращению это
го разбоя.

НЬЮ-ЙОРК, 17 апреля. (ТАСС). 
Здесь стало иээестно заявлеяие ли
дера кубинских контррезолюдиовѳ- 
ров в США Миро Кардона, в кото
ром он обвиняет президента Кен
неди в «нарушении обещаний и со
глашений» о новом вторжении на 
Кубу. Как сообщает газета «Нью- 
Йорк тайме», в этом заявлении 
Карлона утверждает, что «20 апре
ля 1961 года — т. е. в тот день, ког^ 
да закончилось провалом вторжение 
па Кубу,—президент лично подпи
сал соглашение, предусматриваю
щее новое вторжение на Кубу».

Газета указывает, что в этом ва- 
явленин, зачитанном Кардоной на 
заседании революционного совета 
(организации Кубинских контрре
волюционеров. — Ред.), говорится 
также, что «на встрече в Белом до
ме с президентом Кеннеди я мини
стром юстиции Робертом Кеннеди 
президент весьма кежкретно гово
рил о том, что потребуется с воен
ной точки зрения для нового втор
жения на Кубу».

ВАШИНГТОН, 17 апреля 
(ТАСС). Государственный департа

мент опубликовал заявленйе, в Ко
тором опровергает высказывания 
Миро Кардоны относительно под
писанного Соединенными Штатами 
соглашения о новом вторжении на 
Кубу. Государственный департамент 
указывает, что он «расценивает это 
заявление как грубое извращенно 
политики правительства США». 
«Правительство США, — ваявляѳт 
государственный департамент, — в 
нынешних условиях не намерено 
вступать в «Союзы» пли Принимать 
участив в такпх действнях, которые 
заставили бы Соединенные Штаты 
вести сейчас войну».

Вместе с тем государственный 
департамент подчеркивает, что он 
вполне разделяет «горячее стремле
ние кубинских эмигрантов возвра
титься на независимую п свобод
ную Кубу», и заявляет, что США 
«не могут сосуществовать с Ку
бой».

Н овое гр у б о е  
нарушение законности
НЬЮ -ЙОРК, 18 апреля. 

(ТАСС). Министерство юстиции 
С Ш А  решило сделать еще пяте
рых американских коммунистов 
жертвами своих преследований по 
закону Маккарэна.

Министерство дало указание 
так называемому управлению по 
контролю над подрывной деятель
ностью провести расслещоважие, 
чтобы ©“hpeAenUTb, должны ли 
они регистрироваться на основе 
закона Маккарэна. Если управле
ние потребует от них регистрации, 
а они откажутся это сделать, их 
ждет приговор к длительным сро
кам тюремного заключения.

В числе преследуемых коммуни
стов — Ирвинг Поташ. Уильям 
УэЙнстОун, Ми.ідред Макэдори 
Эделман и Даниэль Рубин из Нью- 
Иорка, а также Томас Небрид из 
Филадельфии.

Одна из руководителѣ Компар
тии С Ш А  Элизабет Гарли Флиян, 
осуждая новые преследования, за
явила: «Продолжение и расшире
ние этих преследований в то вре
мя, как вопрос о конституционно
сти закона Маккарэна все еще 
рассматривается в судах, являет
ся грубым нарушением эаконно-
СТИ»'.

СКВОЗЬ ПОЛИЦЕЙСКИЕ КОРДОНЫ
БОНН, 16 (^реля. (ТАСС). Гам

бург, Бремен, Ганновер, Лортмунд, 
Франкфурт-на-Майне, Нюрнберг, 
Штутгарт U Мюнхен были вчерй 
вечером свидетелями самых круп
ных за время существования за
падногерманского государства ма
нифестаций борцов за мир, против 
атомного вооружения.

На митинге во Франкфурте-на- 
Майне выступил депутат англий
ского парламента лейборист Бро- 
кувй, встреченный б^рны.ки апло
дисментами нескольких тысяч уча- 
стников митинга. Он протестовал 
против политики вго.нного воору
жения, резко критиковал боннское 
правитвіьство ва его враждебную 
позицию в отношении традицион
ных весенних походов зй мир.

В Дюссельдорфе произошли 
столкновения демонстрантов с по
лицией — полицейские устроили 
в городе облаву на молодьгх датчан, 
приехавших в ФРГ, и арестовали 
несколько человек.

Полицейская охота за демонст
рантами из Дании была устроена 
также на датско-западногерманскОй 
границе близ Фленсвургй, где со
стоялась встреча участников похо
дов из Дании и ФРГ. Пятидесяти 
датчанам все же удалось пробить 
полицейский зас.іон и участвовать 
в походах на Гамбург tt Киль.

В Баварии и Гессене в походных 
колоннах, двигавшихся в направле
нии Мюнхена и Нюрнберга, вместе

с тысячами немцев шли борцы про
тив атомного вооружения из Анг
лии, Франции, Израиля, Индии ы 
Ирана. Многим иг них тоже приш
лось преодолеть по.гицейскив кор
доны, чтобы присоединить свой го
лос к голосу западногерманских 
участников походов ва мир.

Арест геверальаого секретаря 
К о м п а р т и и  Э к в а д о р а

ГУ А Я КИ Л Ь . 18 апреля. 
(ТАСС), здесь по распоряжению 
городских властей арестован ге
неральный секретарь Ц К Комму
нистической партии Эквадора Пед
ро СВад.

Маневры американских 
в о й с к

ЗА П А Д Н Ы Й  БЕРЛИН. ІѲ ап- 
реля. (ТАСС). Сегодня в Западном 
Берлине начались очередные Ма
невры американских войск. Сооб
щая об этом,'газета «БЦ» пишет, 
что в маневрах принимают уча
стие 4.000 военнослужащих. Им 
будут приданы танкн, бронетранс- 
пор>теры и вертолеты. На первой 
стадии маневры будут проводиться 
в черте жилых кварталов города, 
затем они будут перенесены в рай
он Груневальда, излюбленного ме
ста отдыха жителей Западното 
Берлина. Маневры продлятся до 
19 апреля.

Газета «БЦ» напоминает запад
ноберлинцам. что, согласно указа
ниям американского командова
ния. оіш не должны во время ма
невров появляться в районе Гру
невальда.

А нгл ийеи эя  военно-м орская  база и кр у п н ы й  тер ге вы й  це нтр  С и н га п у р — 
город бР льш ик еециалвны я нонтрастоа. Ш и р в ки е  ули цы  и м ногоэтаж ны е  
дома в центре и лачуги  бедняков на окраи не . Каналы  забиты  д ж о нка м и , 
на ко то р ы х  родятся, ж и в у т . Трудятся и ум и раю т ты ся чи  людей.

На сн и м ка х : сле'ва — в центральной части города, справа  — д ж о н к и  на 
канале.

Фото О. Кузнецова. (Фотохроинка ТАСС).



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Четверг, 18 алреля 1963  г. Л» 92 (1 1 98 2 )

В прошлом году два 
родственных завода — 
«Сябэлектромотор» н 
кранового электрообо
рудования— были объ
единены. По окончании 
строительства это бу
дет крупнейшее пред
приятие по выпуску 
электродвигателей.

Большую потреб
ность моторостроители 
испытывают в чугун
ном литье. Существую
щий цех уже не удов
летворяет нужд произ
водства. Поэтому стро
ится новый чугуноли
тейный корпус, в четы
ре раза мощнее име
ющегося. Это целый 
чугунолитейный завод. 
Площадь всего ком
плекса —  почти 30 
тысяч квадратных мет
ров.

Все производство 
рассчитано на механи
зацию и автоматиза
цию процессов. Здесь 
будет установлено но

вейшее оборудование, 
полуавтоматические и 
автоматические линии 
формовки литья и вы
бивки отливок.

Сейчас завершается

бетонирование фунда
ментов, подземного и 
наземного хозяйства, 
ведется монтаж сбор
ного железобетонного 
каркаса корпуса.

На снимке: строи
тельная площадка чу
гунолитейного корпуса. 

Текст й фото
В. Ярунова.

Э Т О  НЕ М Е Л О Ч И
☆  ☆

Путешествие коромыслаПодайте, пожа
луйста, деревянную ло
пату.

Продавец взглянул 
sa покупательницу с недоумением.

—  Лопат в продаже нет.
—  Покажите кадочку для воды.
•— Тоже не бывает, —  с досадой

'сказал продавец.
Такой разговор происходил в ма

газине хозяйственных товаров Кар* 
гасокского рыбкоопа. Почему же в 
Еаргаске не купиш ь деревянной 
скалки, топорища, пялец для выши
вания и ынмтіх других предметов 
бытового назначения? Причина в 
том, что предприятия областного 
управления бытового обслуживания 
населения не планируют производст
во этих изделий из местного сырья. 
Они ждут, когда их привезут из дру
гих  городов и  областей. В прошлом 
году, например, Каргасокский рыбо- 
ловпотребсоюз завез из Томска... ко
ромысла.

Если вам нужна штукаті^рная 
дранка или штакетник, вы не при
обретете их в потребительской коо
перации. Хозяйства Каргасокского 
района испытывают нужду в санях-

Райисполком обязал Каргасокский 
лесопункт облуправления бытового 
обслуживания и лесхимзаводы ор
ганизовать производство саней.
Но за два месяца этого года 
лесхймзавод «Прогресс» сделал
толь»о двое саней, а «Восток» '—  
27. Лесхймзавод «Красная звез
да» побил «рекорд» выпуска 
са.ней. Из 500 запланирован
ных здесь изготовили только
семь. Этих саней заводам не хвата
ет даже для собственных нужд, где 
у ж  тут думать о потребителе.

Ш тукатурную дранку когда-то 
делали на лесхимзаводе «Крас
ная звезда». Но производство дран
ки было прекращено. Сейчас ее вы
работкой в районе ніпсто не за
нимается. Лесопункт областного уп 
равления бытового обслуживания 
(директор Красиков) планирует вы
пустить в 1963 году 200  тысяч 
ш тук штукатурной дранки. Но про
шел квартал, а к  производству еще 
не приступали.

Пуговичные проблемы
Ожидая своей очереди в при

емном пункте Томской фабрики 
химчистки по улице Бакунина 
Л** 1, я  изучал вывешенные здесь 
правила приема в чистку и по
краску вещей. Хорошие правила, 
все в них предусмотрено для 
удобства заказчиков.

Подходит моя очередь. Сдаю в 
чистку несколько галстуков. При
емщица тов. Фокеева сообщила, 
что заказ будет исполнен дней че
рез восемь. Я  удивился: галстуки 
•—  это ведь не костюм, можно бы 
и  побыстрее.

•— Ничего не можем сделать, 
ответила приемщица.

Тогда прошу принять по 
срочному заказу.

По срочному не принимаем.
*— Позвольте, а в правилах, 

что висят на стене, записано...
—  Мало ли что написано в 

правилах! —  нетерпеливо пере- 
би.та приемщица.

Б правилах также записано, 
что на приемном пункте должен 
быть вывешен прейскурант цен. 
Но он не вывешен. Прошу книгу 
жалоб и предложений. В ней мно
го жалоб —  увы ! —  безответ
ны х. 13 марта тов. Стенина пи
шет: «21 февраля сдала в чистку 
костюм, срок установили 10 мар
та, т . е. 18 дней! Однако и к  это
му сроку заказ не выполнили. 
Сказали: «Зайдите 12-го».

Стенина 13 марта, но без пуго
виц. Когда она заявила, что за 
пришивку пуговиц уплатила, 
приемщица предложила ей по
ехать на фабрику и там выяс
нять.

Тов. Юсупова с возмущени
ем пишет о том, что 21 марта, в 
часы приема заказов, приемщица 
занялась другим делом, несмотря 
на то. что перед ее столом собра
лась большая очередь. Ни на пер
вую. ни на вторую жалобу ответа 
не дано

Наблюдаю за приемом. Женщи
на сдает в покраску брюки. При
емщица предлагает ей отрезать 
пуговицы. Тут же на стене висит 
объявление: фабрика производит 
мелкий ремонт одежды. Возникает 
вопрос: если могут починить ру
кава. обметать петли, почему не 
могут срезать и. после покраски, 
пришить пуговицы?

Руководителям фабрики следо
вало бы почаще бывать на прием
ных пунктах, прислушиваться к 
претен.зиям посетителей, читать 
кни гу  жалоб и предложений. Ко
роче. изучать спрос и удовлетво
рять его. Чтобы человек, при
шедший на приемный пункт, не 
волновался и не тратил энергию 
на разрешение пуговичных про
блем.

Г. ДЕРЕВЯННИКОВ, 
наш общественный корреспон
дент.

Руководители предприятий, при
званных обслуживать население, 'за
ботятся только о выполнении плана 
по валу, а запросы покупателей их 
тревожат мало. Производство изде
лий из местного сырья сдерживается 
и из-за отсутствия некоторых стан
ков и *  оборудования. Областному 
управлению бытового обслуживания 
необходимо позаботиться об оснаще
нии предприятий оборудованием.

На заседаниях исполкома, сесси
ях райсовета не раз обсуждались 
вопросы улучшения торговли това
рами местного производства, при
нимались обстоятельные решения. 
Но время проходит, а все остается 
по-прежнему.

Каргасокская промышленно-про
изводственная зона располагает бо
гатейшей сырьевой базой для про
изводства изделий широкого потреб
ления. Нужно широко использовать 
•4ТИ возможности, организовать на 
месте выпуск товаров бытового на
значения.

В. ПРОНОПЧУН, 
член корреспондентского п у н к 
та на общественных началах по 
Каргасокскому промышленному 
району.

С ТА РЕЙ Ш И Й  М У ЗЕЙ  
С Т Р А Н ЫВ Москве к  огромному розо

вато-желтому зданию, в кото
ром разместился крупнейший и 
старейший музей нашей страны 
— Политехнический, безоста
новочно тянутся вереницы лю
дей. Русские и негры, арабы и 
грузины, немцы и поляки... 
Всем хочется ознакомиться с 
выставленными в залах экспо
натами, которые повествуют об 
истории и развитии русской 
технической и научной мысли. 
Ведь только тут хранятся пер
вые электросварочные машины 
Н. Г. Славянова, электромото
ры В. С. Якоби и М. О. Доли- 
во-Добровольского. электриче
ская свеча П. Н. Яблочкова, 
телеграфный аппарат ГТ. Л. 
Шиллинга, радиоприе]иник 
А. С. Попова.

Всего не перечесть. Но самое 
важное, что музей, как зеркало, 
отражает стремительный науч
но-технический прогресс нашей 
страны.

Политехнический музей—это 
научно-исследовательское и на
учно-просветительное учрежде
ние. Здесь можно получить кон
сультацию по любой отрасли 
производства, по любому раз
делу естествознания. С воскрес
ными чтениями о достижениях 
в науке и технике выступают 
крупные ученые академики 
Д. П. Щербаков, Н. В. Цыцин 
и другие, опытом делятся нова
торы производства.

В эти дни в отделе автомати
ки завершается подготовка пе
ред демонстрацией робота-экс- 
курсовода с дистанционным 
управлением. Здесь же будут 
показаны другие новинки: ма-
шина-авто.мат, играющая с 
людьми в шашки, и вертикаль
ный консольно-фрезерный ста

нок с программным управлени' 
ем.

Нынче в 20 городах Совет
ского Союза побывают пере

движные выставки, укомплекто
ванные из богатейшего музей
ного фонда.

На третьем этаже Политех
нического музея -открылась вы
ставка периодической печати 

СССР. Представлено 162 цен' 
тральные, республиканские і 
областные газеты, в том числе 
и выходящие в Томске. Изда
ются они на 60 языках народов 
нашей страны. Еще богаче мир 
журналов — в Советском Сою
зе их свыше 900.

Красочные стенды рассказы
вают о роли прессы в Совет
ском Союзе. Это подлинные 
дневники жизни многонацио
нальной братской семьи, строя

щей коммунизм.
Разъяснения на выставке да

ют не только опытные ко«суль- 
танты. но и справочные автома
ты-телефоны.

В залах выступают также 
журналисты, работники изда
тельств.

В ближайшие три года наме
чено показать выставку перио
дической печати СССР в круп
нейших городах страны, столи
цах союзных республик.

Большой интерес представ
ляет развернутая недавно в 
Политехническом музее вы
ставка электронных медицин
ских • приборов. Она организо
вана Министерством здраво
охранения СССР. В залах — 
новейшее медицинское оборудо
вание. последнее слово отечест
венной медицинской техники.

Особое внимание посетите
лей и специалистов-медиков 
привлекает прибор для автома
тического подсчета кровяных 
телец при исследовании крови. 
Любопытен телеэлектрокардио
граф. Он предназначен Дчпя ре
гистрации электрокардиограмм 
на расстоянии, причем при вы
полнений человеком спортив
ных упражнений, обычной рабо
ты и т. д.

Всегда множество посетите
лей V 16-канального электро
энцефалографа. который приме
няется для тонкой диагностики 
поражений головного мозга.

В этом году в музее будут 
устроены выставки ряда зару
бежных фирм, производящих 
научную аппалятѵоѵ.

И. А Ж ГИ ХИ Н .

НОВОКУЗНЕЦК, 16 апреля. 
(Корр. ТАСС). Случилось это сего
дня на Кондоме — горной таежной 
реке на юге Кузбасса.

Река в одном месте освободилась 
ото льда. Но стоило людям, спе- 
шиешим на работу, сесть в лодку и 
поплыть, как ледяная ловушка гах- 
лопнулась. Дрейф хрупкой посуди
ны мог закончиться трагически.

Тогда с Новокузнецкого аэропор
та был вызван вертолет. Полчаса 
лета, и пилоты Иосиф Куимов 
Валентин Шишкин уже поднимали 
на борт по веревочной лестнице 
продрогших, испуганных людей.

МОЦАРТ, ШОПЕН, БРАМС
Многих любителей 

музыки ■ привлек кон
церт симфонического 
оркестра Томской фи- 
лар.чокии в минувшее 
воскресенье.

Интересная програм
ма, включавшая произ
ведения Моцарта, Шо
пена и Брамса, была 
исполнена под управ
лением главного дири
жера Томской филар- 
мопии Владимира Ки
на. Солисткой в кон
церте выступила заслу
женная артистка
РСФСР лауреат между
народных конкурсов Та
мара Гусева.

Концерт открылся 
знаменитой увертюрой 
Моцарта к опере 
«Свадьба Фигаро».
Стремительная и жиз
нерадостная, полная 
блеска и веселья, вир
туозная увертюра бы
ла сыграна оркестром 
легко и непринужден
но. Прогвучавший
вслед га увертюрой 1-й 
концерт для фортепиа
но е оркестром Шопена 
— одно ив романтич‘  
нейших произведений

великого классика
польской музыки.

Концерт, полный пре
красных шопеновски^ 
мелодий, вдохновенной 
поэтической музыки, 
был отлично исполнен 
Тамарой Гусевой.

В исполнении артист
ки безупречная техни
ка, филигранная чисто
та в передаче молей-

характер музыки, пол
ный юмора и юноше
ского задора.

Красивый большой 
звук, пластичность, тон
кое ощущение каприз
ной шопеновской лири
ки, ясность и строй
ность творческого ис
полнительского замыс
ла в целом ~  делают

Получила свой костюм тов,

ашшішиптіііііілішпптітіітіітітііііііііііпііінтішиіііііітіілптілтіііишішиіііііііііііпіпіііілішіііі'иіицппппі

ших подробностей, от
тенков ліузыки счастли
во сочетаются с глубо
ким проникновением в 
прекрасный мир свет
лой лирики. Шопена. 
Пианистке оказались 
близкими романтиче
ский порыв, взволно
ванная лирика 1-й ча
сти, поэтическая мечта
тельность 2-й части — 
«Рвманса», этого свое- 
обраэного ноктюрна 
для фортепиано в со
провождении оркестра. 
В финале концерта пре
восходно был передан 
праздничный, нарядный

Тамару Николаевну Гу
севу замечательной ис
полнительницей этого 
концерта.

Отличное звучание 
оркестра, чуткий ан
самбль дирижера и со
листки способствовали 
успеху исполнения.

Центральное место в 
программе, несомненно, 
заняло исполнение мо
нументальной четвер
той симфонии Брамса, 
одного иг аначитель 
нейших памятников по 
елебетховенского аапад 
неевропейского симфо
низма.

Симфония Брамса

очень трудна для ин
терпретации. Чрезвы
чайно сложная по фор
ме и фактуре, она 
предъявляет как орке
стру, так и дирижеру 
самые серьезные требо
вания. Элегические на
строения, страстная па
тетика 1-й и 2-й частей, 
бурная титаническая 
энергия скерцо и глу
бокий трагіі.зм финала 
потребовали от испол
нителей огромного г.чо- 
ционалъного напряже
ния, большого накала 
чувств и вместе с тем 
меры и гонкого вкуса. 
Исполнение этого заме
чательного произведе
ния симфоническим ор
кестром под управлени
ем Владимира Нина бы
ло очень впечатляю- 
ѵ{им. Глубина и серь
езность творческих на
мерений. страстное ув
лечение музыкой объ
единило дирижера и 
оркестр и передалось 
слушателям, горячо 
принявшим вдохновен
ное исполнение симфо
нии.

А. М АКО В, 
музыковед.

т о м с к и й  д р а м а т и ч е с к и й
ТЕАТР

18 п  19 апреля —  «Смертный 
приговор».
Начало сп е кта кл е й  в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х:
ш и р о к о э к р а н н ы й
КИ НО ТЕАТР «О КТЯБРЬ*

Голубой вал — «Ч ерем уш ки* —
9, 10-50, 12-40, 2-Л), 4-20, в-10, 8, 

9-50,
Зеленый зал — «Ч еремуш ки» —
11-20, М О . 3. 4-50. в-40, 8-30.
10-20. Для детей — «Головастики 
ищ ут  маму». «М альчик рыболов», 
«Королева Зубная щ е тка » —9, 10.

КИНО ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Ш иро ко зи р а н н ы й  зал — «Чере
м уш ки »  — 9, 10-50. 12-40, 2-30,
4-20, б-Ю, 8, 10-20. На удл инен
ном сеансе в 8 час. де м онстриру
ю тся  ф ильмы «Добро пож ало
вать, ІОрий Гагарин», «Сибирская 
быль».

КИНО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫ Х

Больш ой зал «Ч еремуш ки» —
9-20, 11. 12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 
9. 10-40.
Малый зал — «Тихий Дон»
(вторая серия) — 9-45, 11-50,
l-S.-S. 4. 6-05. 8-10, 10-15.

КИ НО ТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Наруш итель

«Танцы
8-20. 10.

JO.
в суб боту* — 5, 3-40,

В Н И М А Н И Ю  ОХОТНИКОВ!
21 апреля, в 11 час. дня, со

стоится общее собрание охошииов 
городского охотколлектива в зале 
заседаний завода «Сибэлектромо- 
тор* (г. Томск, проспект имени 
Кирова, 53), трамвайная останоВ' 
на «Предвокзальная»).

Правление.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 18 апреля 

16.30. «Р усская  кл ассическа я  и со
ветская др ам атургия  на эиране*. 
Ф и л ьм -спе кта кл ь  «Егор Булы чев и 
другие». (Пьеса М. Горького). Вторая 
серия. 19.30 Беседа «По заветам Ле
нина». 19.40. Э кран  — пионерам и 
ш ко л ьн и ка м . 20.40. «От М о скв ы —до 
окраи н» . Обозрение тел еви зионны х 
новостей. 21.00. К 93-й годовщ ине со 
дня рож дения В. И. Л енина. Х удож е
ственны й ф ильм «П ролог*.

Томскому отделению ордена Ле
нина института «Теплоэлектро- 
проект* требуются на постоянную 
работу; инженеры и техники— теп
лотехники, электрики, гидротехни
ки, химики, строители, топографы, 
геологи, по проектированию и 
изысканиям железных дорог, по 
проектированию генеральных пла
нов промышленных предприятий, 
по отоплению и вентиляции, по 
связи и телемеханике, по проекти
рованию организации строитель
ства, на должности начальников 
секторов, главных инженеров про
ектов, руководителей групп, стар
ших инженеров и инженеров.

Здесь же требуются: бухгалтер 
на самостоятельный баланс (знако
мый с капитальным строительст
вом), бухгалтер (с выездом в экс
педицию), опытные копировщіі^ы, 
машинистки, переплетчики, свето- 
копировщицы, автослесарь я шо
фер. 2 — 1

Томский горисполком обязывает 
всех владельцев охраняемых и 
неохраняемых железнодорожных 
переездов и тупико© до 25 апреля 
произвести необходимый ремонт 
переездов и тупиков, покрасить 
ограждения и установить Е|еду-
преждающне знаки. 2 — 1'

ТО М С КИ Й ИН СТИТУТ РА ДИ О ЭЛ ЕКТРО Н ИКИ 
и  ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕ Х Н И КИ

производит в 1963 году прием студентов на I курс 
следующих факультетов и спвциальноствй;

РАДИ О ТЕХН ИЧЕСКИ Й Ф А КУ Л Ь ТЕ Т
специальности: радиотехника, конструирование и технология 

производства радиоаппаратуры.
Ф А КУ Л Ь ТЕ Т ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕ Х Н И КИ  

специальности: диэлектрики и полупроводники, электронные 
приборы, промышленная электроника.

Ф А КУ Л Ь ТЕ Т РА ДИ О УП РАВЛЕНИЯ 
(иіециальность: радиоуправление.

ВЕЧЕРНИ Й Ф А КУ Л Ь ТЕ Т
специальности: диэлектрики н полупроводняки, радиотехни

ка, электронные приборы; радиоуправление.
ЗА О Ч Н Ы Й  Ф А КУ Л Ь Т Е Т

специальности: диэлектрики и полупроводники, радиотехни- g 
ка. ^

Прием на I курс производится на общих основаниях для всех 
технических вузов со сдачей вступитбльных экзаменов по сле
дующим дисциплинам: русский язык и литература (письменно); 
математика (письменно и устно), физика (устно); иностранный 
язык (устно); поступающие на вечерний н заочный 4жкультеты 
экзамен по иностранному языку не сдают.

Прием заявлений с документами: на заочный и вечерний фа
культеты с 1 апреля по 25 июля. Вступительные экзамены— с 
15 мая по 31 июля и с 1 по 20 октября.

І е п о р т  т о м и ч
ів іпппплітгіітііііпппіпіііп іпптпіі л г

т р е н и р у е т с я
Из солнечного Таджикистана, 

где сейчас жара достигает 20—25 
градусов, пришла весточка для бо
лельщиков футбола. Игроки «Томи
ча» сообщают о том, как проходят 
учебно-тренировочные сборы в Ду
шанбе.

Установлен жесткий режим: за
рядка, теоретическая я политиче
ская подготовка, тренировочные 
игры в первой и второй половине 
дня. В распоряжении томичей — 
центральный городской стадион.

Погода благоприятствует.
Состоялись три учеово-трениро- 

вбчные встречи. Две — со слабыми 
противниками, во время которых 
тренер команды, стараясь «обстре
лять» всех игроков, мміял состав, 
вска.т лучший вариант.

Третий матч проходил 7 апреля 
с местным «Энергетиком* — уча
стником класса «Б». Команда эта 
зарекомендовала себя с хорошей 
стороны, победила наших соседей 
из Прокопьевска (3:0), вьшграла у 
новосибирцев, выступающих нынче 
в первом эшелоне, со счетом 4:0.

«Энергетик» предложил томичам 
быстрый темп игры. Это его глав
ный козырь. Гости приняли его и 
выдержали до конца, хотя в первом 
тайме температура доходила до 
плюс 30 градусов. Играли ровно, 
старательно. Матч закончился без
результатно — 0:0.

Тренер «Томича» Ю. А. Усенко, 
анализируя встречу, сообщает, что 
линия защиты выглядела лучше, 
чем нападение, неважно с пасом, 
мало ударов по воротам. «Над 
устранением этих ошибок будем 
работать», — заключает он.

В Душанбе томичам предстоит 
еще встретиться с прокопьевским 
«Шахтером». А там — несколько 
тренировок в Ташкенте и товари
щеские состязания с новосибирским 
«Сибсельиашем» и «Химиком» из 
города Чнрчик.

20 апреля томские футболисты 
посмотрят в столице Узбекистана 
игру команд класса «А» — столич
ного «Спартака* с местным «Пахта. 
кором».

Ничья без доигрывания
М ОСКВА. 16 апреля. (ТАСС). I по предложению Ботвинника со- 

В десятой партии шахматного мат- гласились без доигрывания на 
ча на первенство мира соперники' ничью.

НАШИ ГОРНОЛЫЖНИКИ 
в  З А П О Л Я Р Ь Е

Заполярье гул я ю т  еще метели, 
толстым  покровом  л е ж и т снег. Что
бы продлить вим ний спортивны й се
зон, туда устрем ились го р но л ы ж н и 
ки -спа р та ко вц ы . Разы гры валось лич
но-ком андное первенство Централь
ного совета общества. Собрался весь 
цвет страны  — м о сквичи , ленинград- 

представители Вологды, М урм ан
ска , Том ска, Казахстана.

...Кировси расцвечен ф лагами. Сто
и т  лиш ь пройти полкипометра от 
центра, чтобы  попасть в спортивны й 
городон, располож енны й у  подножья 
го ры . По ее пологим скл онам , и зви 
ваясь, поднимается слаломная трас
са. Длина ее 1.500 метров. Подъем
н и к  доставляет уча стн и ко в  на старт. 
Ослепительно я р ко  светит солнце, 
снег искр и тся  мириадами огоньков. 
Если посмотреть вниз, то  ясно вы 
рисовы ваю тся  ко н тур ы  трассы , очер
ченной пестры ми ф лаж кам и.

Слалом, слал ом -гигант и ско р о ст
ной с п у с к  — вот те кр е по сти , кото 
ры е предстоит взять го р но л ы ж н и 

цам и го р но л ы ж н и ка м .
П ервыми ста р тую т ж е н щ и н ы , 

н и х  дистанция 515 метров, на ~
56 ворот, которы е  надо «взять», 
м чи тся , о кута нн а я  серебристы м 
лаком , спортсм енка  под номером 
«4». Присев, она ловко лавирует ме ж 
ду  ф ла ж кам и , набирает больш ую  ско 
рость. Это неоднократная чем пионка  
страны , мастер с п с тта , м о сквичка  
Лю бовь Волкова. «5э,5 сенунды» — 
сообщ аю т судьи.

Лю бовь Волкова оказалась силЬ'

ути

лы й вклад в то. чтобы  ком анда мо
ско в с ко го  го родского  совета «Спар
така»  в п яты й  раз выш ла победи
тельницей в зти х  трад иционны х со
ревнованиях.

Том ские спортсм енки  вы ступи ли  
неудачно, приш л ось м уж чинам  на
версты вать упущ енное.

Д м и трий Карташ ов показы вает 
третий  резул ьтат в слаломе, уступая  
л и ш ь мастерам спорта  ленинградцу 
К онста нти ну  К лецко  и м ур м анчани
н у  Н иколаю  Пеш еву. В слаломе-ги
га нте  том ич был четверты м. Но ис
ход борьбы  реш ил последний этап 
соревнований — скоростной  сп у с к .

Впереди два и зви листы х килом ет-
I и 14 ворот, очерченны х алыми 

ф ла ж кам и  с белыми ли ни ям и . С ко
рость должна бы ть предельной. На 
отдельны х о трезках  она равна дви
ж е н и ю  «экспресса» — 130 ки лом ет
ров в часі Т ут снова показал свое 
мастерство бы вш ий чем пион СССР, 
то м ски й  го р н о л ы ж н и к  Д. Карташ ов. 
Его время ~  1 м инута  11,4 секунды

ИЗВЕЩ ЕН ИЕ

18 апреля, в 5 часов 30 минут 
вечера, в Доме политического про
свещения (гор. Томск, переулок 
Кооперативный. 5) состоится семи
нар для агитаторов по теме: «Как 
подготовить и провести беседу 
тему: «1 Мая — день междуна-

— было лучш им ! Л и ш ь 0,9 секунды  
проиграл алтаец Валентин Махов.

Д. Карташ ов и своим спортивны м  
троф еям добавил еще тр и  медали; 
две — чемпиона Ц ентрального сове
та  «Спартака» а троеборье и по с ко 
ростном у с п у с ку , одну — за третье 
место в слаломе. Наш землян на
граж ден  пам ятны м и призам и ; ки та й 
ско й  вазой и часами «Маян».

В де сятку  сил ьней ш их ге рнол ы ж - 
нинов общ ества «С партак* вошел 
том ич Петр Н яш ин.

Том ские  спартако вц ы  в командном 
зачете заняли четвертое место.

нейш ей 8 слаломе, слаломе-гиганте и ^  ' ' ' '
с коростном  епусне. Она внесла нема- рОДНОИ солидарности трудящихся*.

й  На все дневные факультеты тл .с  20 июня по 31 июля. Всту- ^  
пительные экзамены с 1 по 20 августа.

Для поступления в институт необходимо в адрес приемной 
комиссии направить следующие документы: заявление на имя 
ректора института; характеристику с последнего места работы 
или учебы: копию трудовой книж ки, заверенную нотариусе»!; 
документ об образовании (подлинник); медицинскую справку 
№  286: четыре фотокарточки размером 3 X 4  см.

Примечание: а) военнослужащйе. кроме указанных докумен
тов. представляют разрешение командования части на обучение 
в вузе: б) лица, направленные на обучение в порядке постанов
ления Совета Министров СССР от 18 сентября 1959 г. М  1099, 
кроме вышеперечисленных документов, прилагают направле- «  
ние, подписанное руководителем и главным бухгалтером и за- ^  
веренное печатью предприятия; в) участники Великой Отечест- 0

8 I

h

венной войны прилагают справку военкомата.
Адрес института: г. Томск, проспект имени Ленина, 

приемная комиссия.

К нровск.
А . СТАЦЕНКО.

н о в о с и б и р с к и й  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й  I
ИН СТИТУТ I

объявляет прием студентов на 1963— 1964 учебный год і 
с отрывом от производотва на факультеты:

агрономический, защиты растений, экономический, 
зоотехнический и механизации сельского хозяйства.

Институт готовит специалистов высшей квалификация: уче
ных агрономов-экономистов, бухгалтеров-экономистов, ученых 
агрономов, ученых агрономов по защите растений, ученых 
зоотехников, инженеров-механиков сельского хозяйства.

Срок обучения на экономическом, агрономическом, защиты 
растений и зоотехническом факультетах 4 года 10 месяцев и на 
факультете механизации — 5 лет 4 месяца.

Желающие поступить в институт подают на имя ректора еле- ^  
дующие документы: заявление с указанием факультета; харак
теристику-рекомендацию с последнего места работы; аттестат 
или диплом (в подлиннике); автобиографию; паспорт, военный 
билет ил^ приписное свидетельство (предъявляется лично); 
выписку из трудовой книж ки о практическом стаже работы, а 
для колхозников— справку, выданную колхозом, с указанием в 
ней выработанных трудодней за каждый год; медицинскую 
справку для поступающих в вузы (форма №  286).

Прием в институт производится в соответствии с правила
ми, утвержде«ны.ми Министерством высшего образевання 
СССР. I

Поступающие в институт держат вступительные экзамены в 8 
объеме средней школы: на агрономическом, защиты растений, 
экономическом и зоотехническом факультетах — по русскому 
языку и литературе (сочинение), физике, химия и иностранно
му языку (устно): на факультете механизации — по русскому 
языку и литературе (сочинение), математике (тшсьмеішо и 
устно), физике и иностранному языку (устно).

Заявления принимаются по 31 июля включительно.
Экзамены с 1 по 20 августа.
Принятые в институт обеспечиваются стипендией. Нуждаю

щимся предоставляется общежитие.
Документы направлять на имя ректора института по адресу; 

г. Новосибирск, улица Добролюбов, 144, приемная комиссия, 
телефон 6-95-66.

Р е к к ф а т .

ИЛІИ АДРЕС II Т Е Л Е Ф О Н Ы ;
Адрес редакции: гор. Томск, просп. нм. Ленина, 66, телефоны: редактора 

— 37-37 , заместителя редактора— 51-75 , заместителя редактора —  42-44 , 
ответ, секретаря — 31-19 , секретариата —  42-40» отделов: идеологическо
го — 4 7-45  н 42-46 , промышленного и партийной жизни —  37-75 , сельскохо
зяйственного и партийной жизни —  37-39 , советского строительства и быта 

—  37-77 , писем и рабселькоровской сети —  3 7-38  н 31-47 , информации —  51-61 , зам. зав. 
издательством— 52-23 , бухгалтерии и отдела объявлений— 37-36 , стенографистки —  52-02.
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